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У В Е Л И Ч И Т Ь  
поголовье коров

Главное в животноводстве — 
увеличение поголовья коров и по
вышение их продуктивности. Од
нако в колхозах и совхозах нашей 
области эта задача решается край
не неудовлетворительно.

В 1960 году план роста пого
ловья коров выполнен только 
94,3 процента н социалистические 
обязательства — на 89,5 процента.

В постановлении январского Пле
нума ЦК КПСС наша область на
звана в числе областей, где за пос
ледние два года сократилось пого
ловье коров.

Увеличение поголовья коров 
расчете на 100 гектаров земли — 
единственно правильный путь ро
ста производства мяса и молока. А  
у нас в области на 1 января 1961 
года колхозы и совхозы на 100 гек
таров сельскохозяйственных уго
дий имели всего по 4 коровы, а в 
Зырянском, Туганском и Шегар 
ском районах — лишь по 3.

Дело в том, что во многих колхо
зах хніцннчески забивают молод
няк, предназначенный для пополне- 
ішя стада, необоснованно выбрако
вывают скот, допускают падеж ко
ров, мало заботятся о росте пого
ловья коров за счет воспроизвод
ства общественного скота.

В колхозе «Советский Север» 
Парбнгского района в течение 1960 
года, например, пало 12 коров, 9 
продано на рынке и забито, 29 про
дано государству. Дойное стадо 
здесь сократилось на 61 корову, а 
прирост за год составил лишь 14 
коров.

Райкомы партия и райисполко
мы, сельскохозяйственные органы 
явно ослабили внимание к  вопро
сам развития общественного живот
новодства.

Возьмем Пышкнно-Тронцкий 
район. Здесь за год пало н разба
зарено 89 коров, сдано на мясо 
116 коров. В колхозах района не
удовлетворительно организуется 
воспроизводство коров и в настоя
щее время. Так, на 1 января 1961 
года в колхозах имеется всего 312 
нетелей. Случка телок организова
на неудовлетворительно. Это вызы
вает серьезные опасения за выпол- 
ненне намеченного па этот год пла
на прироста поголовья коров. На 
фермах не ведется отбора и выра
щивания в отдельных группах ре
монтных телочек, не создается ба
за для роста поголовья коров в по
следующие годы.

Пышкино-Троицкий райком пар
тии и райисполком упускают из по
ля зрения важнейшие вопросы ор
ганизации воспроизводства молоч
ного стада в колхозах.

Очень плохо борются за решение 
этой задачи в Зырянском, Чанн- 
ском и некоторых других районах.

За прошлый год сильно сократи
лось поголовье коров в колхозах 
Александровского, Каргасокского и | 
Парабельского районов.

Непонятна позиция рыбтреста 
совнархоза в развитии животновод
ства в рыбоартелях. Поголовье ко
ров в рыбоартелях Александров
ского, Каргасокского и Парабель
ского районов за последние два го
да сократилось на 103 головы. 
Между тем, артели располагают бо
гатыми естественными сенокосами 
и пастбищами. Рыбтресту следу
ет определить практические меры 
по увеличению в рыбоартелях пого
ловья крупного рогатого скота, осо
бенно коров, уже в текущем году.

Наши возможности велики. Они 
позволят успешно выполнить зада
ния семилетки по росту поголовья 
коров. Резкое увеличение пого
ловья коров в колхозах и совхозах 
области является важнейшей зада
чей райкомов КПСС, райисполко
мов, сельскохозяйственных орга
нов, рабочих совхозов, колхозни
ков.

На 1961 год планом развития 
животноводства предусматривается 
значительный рост поголовья коров 
в колхозах и совхозах. Расчеты по
казывают, что прн правильной ор
ганизации кормления, содержания 
и случкн телок в первом квартале 
этого года поголовье коров можно 
значительно увеличить. Эти резер
вы необходимо использовать в каж
дом хозяйстве. Все пригодные к 
воспроизводству телки случного 
возраста сейчас должны быть по
ставлены в отдельные группы. 
Кормовой рацион их необходимо 
усилить за счет силоса, концентра
тов, витаминных кормов.

Надо прекратить ‘ хищнический 
забой молодняка, предназначенного 
для пополнения стада, а также не- 
с^основанную выбраковку и сдачу 
коров, телок и нетелей на мясо. Не
редко бывает н так: не подготовив 
для сдачи специально выделенный 
скот, руководители хозяйств сдают 
на мясо телок, которые, как 
правило, имеют более высокий вес 
н лучшую упитанность, чем другой 
молодняк. Такая практика заслу
живает сурового осуждения.

В целях обеспечения роста пого
ловья коров в последующие годы, 
необходимо во всех колхозах и сов
хозах создать резерв нетелей и те
лок старших возрастов — основу 
роста поголовья коров в 1962 го
ду. Из телят, которые родятся в 
этом году, необходимо создать 
группы телок от лучших коров, 
обратив особое внимание на орга
низацию их выращивания для по
полнения стада.

Колхозы и совхозы нашей обла
сти в 1961 году в состоянии до
биться резкого увеличения пого
ловья коров. Для успешного реше
ния этой задачи необходимо под
нять чувство ответственности у ру
ководителей колхозов и совхозов 
за состояние животноводства, по
высить уровень организаторской 
работы райкомов партии, райиспол
комов и первичных партийных ор
ганизаций.

Дар Советского 
Союза народу 

Камбоджи
Председатель Совета Министров 

СССР Н. С. Хрущев и глава государ
ства Камбоджа принц Нородом Сиа
нук обменялись посланиями в связи 
с решеяием правительства СССР по
строить в Камбодже высшее техии- 
чеекое училище в качестве дара Со
ветского Союза камбоджийскому на
роду.

Н. С. Хрущев сообщил, что прави
тельство СССР готово построить в 
Камбодже высшее техническое учи
лище с 4 — 5 факультетами на 1.000 
студентов. Советское правительство 
выражает также готоввость напра
вить в Ка.чбоджу за счет Советского 
Союза 20— 25 человек профессорско- 
преподавательского состава и пять 
переводчиков для работы в училище 
сроком на два года.

В своём пославии Н. С. Хрущев 
выразил надежду, что советский опыт 
в области науки и техники будет по
лезным камбоджийскому народу и 
поможет этой стране добиться новых 
успехов в деле экономического и 
технического прогресса.

В ответном послании принц Норо
дом Сианук выразил глубокую благо
дарность Н. С. Хрущеву и подчерк
нул, что бескорыстный характер по
мощи Советского Союза хорошо изве
стен.

Пленум ЦК Компартии 
Украины закончил работу

КИЕВ, 28 января. (ТАСС). В Киеве 
закончил свою работу пленум Цент
рального Комитета Коммунистической 
партии Украины.

В работе пленума принимал уча
стие Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров 
СССР товарищ Н. С. Хрущев.

В течение трех дней обсуждался 
доклад первого секретаря ЦК КП Ук
раины Н. В. Подгорного об итогах 
январского Пленума ЦК КПСС 1961 
года и мерах по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства республики.

Все выступавшие в прениях еди
нодушно одобрили решения январско
го Пленума ЦК КПСС.

На пленуме ЦК КП Украины с 
большой речью выступил Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР товарищ 
Н. С. Хрущев. Речь Н. С. Хрущева 
была выслушана с большим внима
нием и неоднократно прерывалась

бурными продолжительными аплодис
ментами.

По обсужденному вопросу Пленум 
ЦК КП Украины принял соответству
ющее постановление.

Участники пленума приняли обра
щение ко всем труженикам сельско
го хозяйства Советской Украины с 
призывом развернуть настойчивую 
борьбу за выполнение решений ян
варского Пленума ЦК КПСС по про
изводству и продаже государству зер
на, мяса, молока и другой сельскохо
зяйственной продуіщии, дальнейший 
подъем всех отраслей сельскохозяй
ственного производства, за успешное 
осуществление задач третьего года 
семилетки, за достойную встречу 
XXII съезда КПСС.

С огромным воодушевлением уча
стники пленума приняли приветст- 
вейное письмо Центральному Комите
ту КПСС.

„Постановления январского 
Пленума ЦК КПСС 1961 года“

Государственным издательством 
политической литературы выпущена 
в свет брошюра «Постановления ян
варского Пленума ЦК КПСС 1961 го
да».

В брошюру включены постановле
ния Пленума ЦК; «О созыве очеред
ного XXII съезда КПСС»; «О выпол
нении государственного плана и со- 
циалистич(*ских обязательств по про
изводству и продаже государству

продуктов земледелия и животновод
ства в 1960 году и о мероприятиях 
по дальнейшему развитию сельского 
хозяйства»; «Об итогах Совещания 
представителей коммунистических и 
рабочих партий».

Публикуется также сообщение об 
организационных вопросах, рассмот
ренных Пленумом ЦК КПСС.

Тираж брошюры —  1 миллион 
экземпляров, (ТАСС).

в  Т у р х а іе я и и  я л ч & л с я  сев
АШХАБАД, 28 января. (ТАСС). 

Над Каракумами по-весекнему светит 
солнце. Колхозы и совхозы долин 
Муін'аба, Веджена и Аму-Дарьи ве

дут массовый сев ячменя. Около се
ми тысяч гектаров уже засеяли на 
местах зимовки караисульскнх овец 
животноводы Марейской области.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Областная избирательная комиссия по выборам в Томский област

ной Совет депутатов трудящихся помещается в здании облисполкома 
(г. Томск, проспект им. Ленина, 111, 2-й этаж, комната 10, телефо
ны 26-19 и 28-34).

Областная взбирательвая комиссия.

Разговор 
о человеке 
будущего

НОВОСИБИРСК, 28 января. 
(ТАСС). Человек ближайшего будуще- 

— коммунизма рождается уже се
годня в героических делах семилетки. 
Его подвигами подняты ввысь космл- 
ческие корабли, распаханы неогляд
ные целинные земли, воздвигнуты 
новые города и заводы. Каким должен 
быть этот человек, какой опыт в ком
мунистическом востгганпи накопили 
партийные и общественные организа
ции —  все эти вопросы были обсуж
дены на>закончившейся сегодня в Но
восибирске научной конференции по 
коммунистическому воспитаяию тру
дящихся.

В конференции приняли участие 
видные ученые иистжута философии 
и Сибирского отделения Академии 
наук СССР, преподаватели вузов, 
партийные работники, передовики 
промышленности, сельского хозяйст-

Сибири и Дальнего Востока.
Как отмечалось в докладах секре

таря Кемеровского обкома партии 
Е. 3. Разумова, секретаря Омского 
горкома партии А. И. Бухтиярова и 
других, могучим фактором формиро
вания нового человека является дви
жение за звание коллективов и удар
ников коммунистического труда,

Были рассмотрены различные фор
мы воспитания: трудовое, нравствен
ное, эстетическое, научно-атеистиче
ское.

На конференции заслушаны также 
доклады академика П. Н. Федосеева, 
член-корреспондента Академии наук 
СССР Г. А. Прудѳнского, доктора фи
лософских наук Ц. А. Степаняна. Из
бран научный совет по проблеме 
«Коммунистическое воспитание тру
дящихся в период развернутого стро
ительства коммунизма».

„Демобилизованные" В б р и г а д е  г е р о я
танки в тайге

Тихо,в васюганской тайге. По 
обочинам проложенной в лесу 
дороги словно застыли покры
тые снегом мохнатые ели и куд
рявые кедры. И вдруг откуда-то 
издалека доносится мощный гул 
моторов. Он все нарастает, из-за 
деревьев показывается танк 
«Т-34», за ним — второй.

Но боевые машины служат 
мирным целям. С них сняты 
грозные башни с орудиями, ло
бовая и бортовая броня. Эта бое
вая техника теперь на службе у 
васюганских нефтеразведчиков. 
На них перевозят тяжелое обо
рудование, людей.

«Демобилизованные» машины 
водят демобилизованные воины.

Танки помогают также в труд
ной работе разведчикам недр в 
Александровском и Колпашев- 
ском районах.

В. МАКШЕЕВ.

С первых дней третьего года се
милетки на стройку общежития шко
лы-интерната по улице Сибирской в 
Томске пришла комплексная бригада 
строителей УНР-787. Этим дружным 
коллективом, в котором трудятся 16 
рабочих, руководит знатный камен
щик, Герой Социалисгического Труда 
А. Т. Астратов:

С большим подъемом включилась 
бригада тов. Астратова в соревнова
ние в честь XXII съезда КПСС. Она 
дала слово нормы ежемесячно выпол
нять при высоком качестве работ на 
110 процентов, закончить каменную 
кладку здания общежития интерната 
к 1 апреля.

Строители бригады тов. Астратова 
вызвали на соревнование комплекс
ную бригаду тов. Зенкина —  одну из 
лучших бригад нашей второй строи
тельной площадки УНР-787. Она воз
водит стены здания школы ФЗО на 
Алтайской улице в Томске.

С первых дней трудовой вахты 
коллектив выполняет свои обязатель
ства. Старательно, не теряя ни мину-

Смвмяое з л д л в и е  за  шеста таеов
Геннадий Стародуб

цев пришел на Том
ский электромеханиче
ский завод имени В. В. 
Вахрушева два года на
зад. Сейчас он — опыт
ный слесарь сборочного 
участка третьего цеха.

В дни трудовой вах
ты в честь X X II съезда 
КПСС Геннадий обя
зался выполнять смен
ную корму за шесть ча
сов и крепко держит 
свое слово. Каждый 
седьмой час он выдает 
сверхплановую продук
цию.

Геннадий учится в 
школе рабочей мо
лодежи. Хорошо зна
ют Геннадия Стародуб
цева и физкультурники 
завода. Он имеет 3-й 
спортивный разряд по 
вольной борьбе.

На снимке: Геннадий 
Стародубцев ведет за
прессовку статора.

Фото к. Костина.

ты рабочей смены, трудятся камея- 
щики тт. Ушнурцев, Тумайкин, Пуч
ков, ІІелис. Не отстают от них 
остальные работники бригады. 
Андриан Трофимович Астратов хоро
шо организовал производство, пере
дает строителям свой опыт, получен
ный за десятилетия, проведенные на 
лесах новостроек. Он требует высоко
го качества строительства.

Включившись в соревнование за 
достойную встречу XXII съезда 
КПСС, дружный коллектив ищет но
вые резервы. 23 января на собрании 
бригады нормировщик УНР-787 тов. 
Петраковская рассказала о преиму
ществах хозрасчета. Бригадир тов. 
Астратов поделился с >коллективом 
своим опытом работы в хозрасчетных 
бригадах, рассказал, что узнал о хоз
расчете в общественном институте 
новаторов строительства, членом 
ученого совета которого он является. 
Передовая бригада решила с 1 фев
раля перейти на хозрасчет.. Сейчас 
руководители участка вместе с брига
диром составляют лимитные карты, 
калькуляцию стоимости кубометра 
кладки.

Строители бригады имеют много 
других неиспользованных резервов 
для повышения производительности 
труда. На площадке нередки перебои 
в работе из-за поломок башенного 
крана: состояние механизма плохо 
контролируют сотрудники отдела 
главного механика УНР-787.

Немало трудностей создают пере
бои с подачей желеэобето-нных конст- 
рукіщй с заводов Л» 1 и Л» 2 треста 
«Стройдеталь». Из-за отсутствия ше
стипустотных плит перекры'/ия стро
ители были вынуждены нарушить об
щепринятую технологию. Они кладут 
торцовые стены второго этажа зда
ния, не закончив перекрытия первого 
этажа.

Трудности не пугают передовой 
коллектив, дело у них спорится. Но 
работникам предприятий треста 
«Стройдеталь» тоже надо подумать о 
поисках новых резервов, которые по
зволили бы не допускать перебоев в 
снабжении строек железобетонными 
конструкциями.

В. АНДРЕЕВ, 
прораб второй строительной 

площадки УНР-787 треста № 97.

Месячное задание 
выполнено 
досрочно

Среди рыбаков Александровского 
района в честь XX II съезда КПСС 
ширится социали.^тгче''кое соревнова
ние за звание бригад и звеньев ком
мунистического труда.

В это благородное движение 
вступили промысловики артели 
«Советский Север». Они решили в 
третьем году семилетки добыть на 
каждого рыбака не менее 120 цент
неров рьйы. На 25 января ® артели 
при месячном задалии 200 центне
ров добыто 276.

Е. КОНДРАТЕНКО.

В отделении Географического 
общества

Квартальный план— 
к 15 февраля

Рыбаки артели имени Кирова 
Верхне-Кетского района обязались 
план первого квартала выполнить к 
15 февраля и дать дополнительно 45 
центнеров рыбы.

Рыбаки под руководством бригади
ров тт. Горкина и Фатеева добились 
первых успехов. На 25 января квар
тальный план выполнен на 88 про
центов, а план января —  на 177 
процентов. Звено тов. Фатеева дало 
слово завершить квартальное задание 
к  1 февраля.

Ф. ТУРБИН.

На очередном заседании 
Томского отделения Геогра
фического общества СССР 
действительный член Общества 
Д. И. Каргополов сделал сообще
ние о 260-летии «Чертежной 
книги Сибири», составленной 
жителем Тобольска Семеном 
Ульяновичем Ремезовым (1662 
— 1716). Выполненный по зада
нию Москвы, труд Ремезова под
вел итог всем накопленным к  то
му времени материалам. Он из
дан в 1882 году.

Собравшиеся познакомились с 
экземпляром книги Ремезова, 
хранящимся в научной библио
теке Томского университета, а 
также с рисунками Томска

X V III века, найденными в 1956 
году в архиве Академии наук 
СССР. Совещание рекомендова
ло опубликовать их в очередном 
сборнике «Вопросы географии 
Сибири».

С докладом «Качественная 
оценка земель Томской области» 
выступил кандидат биологиче
ских наук Н. Ф, Тюменцев. Ре
зультаты этой оценки переданы 
соответствующим организациям 
для практического внедрения в 
колхозах.

На фото: фрапяент рисунка 
участника камчатской экспеди
ции 1732 — 1742 гг. Беркана 
«Томская крепость с юго-запад
ной стороны».

Публикуется впервые.

Говорят участник!! 
П.іеиума ЦК КПСС

На январском Пленуме ЦК 
КПСС много внимания было 
уделено такой важнейшей куль
туре, как кукуруза. И я это по
нимаю. Высокие урожаи куку
рузы на зерно и на силос — это 
увеличение зерновых запасов в 
стране, это решение кормовой 
проблемы.

Звено, которым я руковожу 
вот уже 11 лет, накопило нема
лый опыт ухода за «царицей по
лей», опыт получения высоких 
урожаев. Взять хотя бы 1960 
год. Наше звено выращивало 
кукурузу на площади 125 гекта
ров. На каждом из 20 гектаров, 
засеянных кукурузой сорта «за
карпатская», собрано по 167 
центнеров зерна в полной спело
сти. На площади 105 гектаров 
сорт «одесская-1в» дал по 982 
центнера зеленой массы вместе 
с початками молочно-восковой 
спелости. Себестоимость одного 
центнера зерна в новых деньгах 
составляет 32 копейки, а зеле
ной массы — менее двух копе
ек.

Я считаю, что для дальнейше
го резкого увеличения Производ
ства кукурузы в стране необхо
димо широко распространять 
опыт передовых кукурузоводов. 
К  сожалению, это не всегда де
лается. На базе нашего звена 
создана школа передового опы
та. К  нам приезжают учиться с 
разных концов страны. Многие 
наши ученики доказали, что не
даром ездили на Тернопольщи
ну. Они собрали в прошлом году 
высокий урожай. Но были и та
кие, которые осматривали наши 
поля, что-то записывали, а по
том клали эти записки в долгий 
ящик.

К  сожалению, не все еще по
нимают, какую важную роль иг
рает кукуруза в сельском хозяй
стве, особенно в животноводст
ве. За 11 лет моей работы звень
евой наше звено собрало столь
ко кукурузы, что колхоз, полу
чив прочную кормовую базу, 
произвел 5 тысяч центнеров 
свинины н 68 тысяч центнеров 
молока.

Опыт показывает, что высо
кие урожаи кукурузы на силос 
механизаторы могут выращи
вать на больших площадях без 
затрат ручного труда. Поэтому 
в нашем колхозе репшлн пере
дать производство силосной ку
курузы тракторной бригаде, а 
звенья будут выращивать куку
рузу только на зерно.

Наше звено обязалощ> в 1961 
году вырастить н собрать 1.000 
тонн зерна кукурузы на площа
ди 100 гектаров. Я приложу все 
силы для успешного выполнения 
взятого обязательства и увере
на, что МОН товарищи по работе 
тоже сдержат свое слово.

Е. А. ДОЛИЯЮ К — дважды 
Герой Социалистического Тру
да, звеньевая колхоза имени 
Сталина Мельнице-Подольского 
района Тернопольской области 
Украинской ССР.

(Фотохроника ТАСС).

г  М  1 I  ■ 1 І  g

Пресечь бельгийскую 
против Республики

НЬЮ-ЙОРК. 30 января. (ТАСС). 
Постоянный представитель СССР 
при ООН В. А. Зорин направил 
председателю Совета Безопасности 
письмо по поводу положения в Кон
го. Положение в Республике Кон
го, говорится в письме, является 
предметом беспокойства всех миро
любивых государств, поскольку это 
положение чревато реальной угро
зой для мира и безопасности не 
только народов Африки, но и всего 
біира. Это беспокойство усиливает
ся в связи с тем, что напряжен
ность политического положения в 
Республике Конго непрерывно уве
личивается, причем главным источ
ником всех осложнений в этой 
стране является продолжение бель
гийской агрессии в отношении мо
лодого африканского государства.

Всего две недели тому назад Со
вет Безопасности рассматривал во
прос об актах агрессии со стороны 
Бельгии в отношении Конго, о на
рушении ею международного ста
туса подопечной территории Руан- 
да-Урунди, выразившемся в ис
пользовании бельгийским прави
тельством названной территории в 
агрессивных целях. Дискуссия в 
Совете Безопасности ясно показа
ла, что действия Бельгии не могут 
быть ничем оправданы и что бель
гийское правительство продолжает

игнорировать решения Совета Без
опасности и Генеральной Ассамб
леи, требующие немедленного пре
кращения бельгийского вмешатель
ства во внутренние дела Конго.

Об этом же свидетельствуют и 
события, имевшие место в Конго в 
последнее время, когда бельгий
ские колонизаторы предприняли 
бомбардировку ряда конголезских 
городов, находящихся под контро
лем законного правительства. В ре
зультате этих преступных действий 
колонизаторов среди мирного насе
ления Конго имелись многочислен
ные жертвы.

Бельгийское правительство пред
принимает также меры к  созданию 
так называемого иностранного ле
гиона для осуществления каратель
ных операций на территории Рес
публики Конго. В связи с этим в 
последнее время активизировалась 
деятельность созданного в Бельгии 
специального центра по вербовке 
«добровольцев» для участия в во
оруженной интервенции против 
конголезского народа. Бельгийское 
правительство увеличивает числен
ность своего персонала на терри
тории Конго, действующего под ви
дом различного рода советников и 
инструкторов в марионеточной ар
мии Чомбе и 
дах Мобуту.

I вооруженных бан-

агрессию
Конго
Вопреки официальным заявлени

ям бельгийского правительства о 
его намерении не допускать повто
рения случаев использования Руан- 
да-Урунди против Республики Кон
го бельгийское правительство спеш
но перебрасывает новые континген
ты своих войск на территорию Ру- 
анда-Урунди, в том числе парашют
ные соединения.

Указанные факты наряду с вы
звавшими всеобщее возмущение 
фактами незаконного лишения сво
боды премьер-министра Республи
ки Конго Патриса Лумумбы и по
следующей передачи его в руки 
бывшей бельгийской колониальной 
администрации в Катанге вызыва
ют дальнейшее осложнение поло
жения в Конго, еще больше усили
вая серьезную угрозу международ
ному миру и безопасности.

Все это требует решительных 
действий со стороны Совета Безо
пасности с целью пресечения бель
гийской агрессии против Республи
ки Конго.

В письме выдвигается требова
ние, принять необходимые меры 
для немедленного рассмотрения в 
Совете Безопасности вопроса о по
ложении в Республике Конго в 
связи с новыми актами бельгийской 
агрессии.

На п о д с т у п а х  
к Л у а н - П р а б а н у

ПЕКИН. 30 января. (ТАСС). 
Войска королевского лаотянского 
правительства и боевые части Па- 
тет-Лао освободили Муонг-Хен — 
военный пост, расположенный к 
востоку от Луан-Прабана, сообщает 
корреспондент агентства Синьхуа 
из Ханоя.

Сорок солдат мятежников было 
убито и ранено и 121 солдат взят 
в плен, в их числе 80 южновьет
намских солдат. Захвачено боль
шое количество оружия, боеприпа
сов и других военных материалов.

После освобождения Муонг-Хе- 
на солдаты мятежников, находив

шиеся на посту в Фун-Хой, распо
ложенном в 8 километрах от Му- 
онг-Хена, сдались правительствен
ным войскам и боевым частям Па- 
тет-Лао.

Пост Муонг-Хен охраняла рота 
мятежников и рота южновьетнам- 
скнх войск под командованием 
старшего лейтенагіта Хе. В состав 
южновьетнамской роты входили 
также таиландские солдаты. За
хваченный в плен лейтенант при
знал, что по приказу южновьетнам
ского офицера майора Нгуен Хана 
его рота была сброшена на пара
шютах в район Муонг-Хена.

Борьба против диктатора усиливается
ГАВАНА. 30 января. (ТАСС). 

Диктатор Гаити Франсуа Дювалье 
прибегает к  самым жестоким мето
дам террора для пресечения расту
щего недовольства внутри страны. 
Молодчики его личной армии, как 
отмечает агентство Пренса Латина, 
расхаживают по улицам столицы, 
стреляя направо и налево и застав
ляя прохожих прятаться по домам, 
а торговцев закрывать магазины. 
Во время одного из таких «рейдов» 
были убиты два человека, в том 
числе полковник в отставке Муль-

тидора. «Подозрительные» лица 
арестовываются. Не прекращаются 
гонения против студентов, продол
жающих с конца ноября прошло
го года забастовку в знак протеста 
против произвола диктатуры и за 
освобождение своих руководителей, 
арестованных по обвинешію в «под
рывной деятельности».

События последних дней свиде
тельствуют о том, подчеркивается 
в сообщении, что, несмотря на реп
рессии, выступления против дикта- 
Т5фы Дювалье в Гаити усиливают
ся.
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ОТВЕТИМ НА РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК КПСС ТРУДОВЫМИ УСПЕХАМИ

В З ы ря нском .рай оне  организована шко.та по изу
чению  передового опы та возделывания к у к у р у з ы . На 
днях состоялось ее первое занятие. С луш атели ш кол ы  
—  трактсгристы, м аш инисты  ку к у р у з н ы х  сеялок, спе
циали сты  сельского хозяйства попросили известного 
ку кур узо в о д а  паш ей области М ихаи ла  С аж ина , ко 
то ры й  на уч и л ся  вы ращ ивать  вы сокие  устойчивые 

‘. урол^&и к у к у р у з ы , рассказать  о своем опыте работы.

П отом вы ступи ли д руги е  ку кур узо в о д ы .
Н а первом занятии состоялся бОѵТьшоЙ разговор о 

том. что лісшаст получению  вы соко го  ур о ж а я  к у к у р у 
зы  в каж д ом  колхозе, к а к  быстрее устр ани ть  недо
статки , быстрее вы полнить  реш ения январского  П ле
нум а Ц К  ІѵП С С .

Н и ж е  м ы  пуб ли куем  отдельные вы ступления  слу
шателей З ы р я н ско й  районной ш ко л ы  кукур узо в о д о в .

НЕ МЕНЕЕ 750 ЦЕНТНЕРОВ КУКУРУЗЫ С ГЕКТАРА

Получу 600 
центнеров 
кукурузы 
с гектара

в. ТАРАС, звеньевой 
колхоза имени 

Калинина
Пять лет я выращиваю кукурузу. 

Были за это время и успехи, и неуда
чи. Взять, к  примеру, прошлый год. 
По погодным условиям он был 
неблагоприятным, но, несмотря на 
это, наше звено получило в ср^еднем 
по 460 центнеров зеленой массы с 
гектара, а участок в 27 гектаров дал 
с каждого гектара по 720 центнеров 
этого добротного корма с початками в 
мелочной спелости. Всего се
яли 100 гектаров кукурузу.

Но, товарищи, 460 центнеров ку 
курузы с гектара —  этого мало. 
Можно получать кукурузы по 600—  
700 центнеров, а если нам удастся 
достать раннеспелые сорта кукуру
зы. то вполне можно получать и по
чатки в молочно-восковой спелости. 
Мы обязуемся посеять 100 гектаров 
кукурузы и пол)'Чить урожай не ни
же 600 центнеро'^ зеленой массы с 
г;іждого гектара.

Вызываем'на соревнование звено 
U. В. Сажина.

Никита Сергеевич Хрущев в своей 
’ речи на январсА)м Пленуме ЦК КПСС 
говорил так: «Мы действительно мо
жем, если овладеем кукурузой, регу
лировать произвюдство кормов, иметь 
.их не только ідля удовлетворения 
нужд животноводства на текущий 
год, но и создавать резерв силоса на 
четверть года,, а то и на полгода, 
чтобы застраховать себя на будущее, 
если сложатся ві том или дротом рай
оне неблагоіігриягные клігматические 
условия».

Нам надо овладеть кукурузой.
В условиях нашего района она ра

стет очень^хорошо, только.за ее воз
делывание \нужно взяться по-хозяй- 
ски .іс  любовью, в  этом мы убеди
лись на собственном опыте, которым 
я с вами и поделюсь.

Вступая в. первый год се.чилетки, 
наше кукурузоводческое звено обяза
лось вырастить по 700 цеятнеров зе
леной массы кукурузы с каждого из 
120 гектаров..Свое слово мы сдержа
ли. С каждого'.из 120 гектаров посе
вов «королевы полей» собрали по » 
725 центнеров зеленой массы.

Главнае—
ликвидировать

обезличку
^ о м у  предшествовала большая 

кропотливаяѵ'работа минувших лет. 
Мы учились на собственных ошиб
ках и неудачах, ♦

Впервые мы начали сеять кукуру
зу в 1956 году. Надо сказать, что 
сначала отнес.чись к  выращиванию 
этой культуфы беззаботно. Посеяли 
ее на за'сорешіых зем.чях, по очень 
плохим предшественникам. Посеяли 
с опозданием, обработку всходов 
не сумели организовать. Никаких 
квадратов у нас не получи.тось. по
этому и урожай собрали немжныи.

В начале 1957 года было решено 
создать Вгко.тхозах комплексные ме
ханизированные звенья по выращи
ванию кукурузы.

Создание механизированного ком
плексного звена явилось решающим 
моментом в борьбе за высокие уро
жаи «королевы полей». Во-первых, 
ликвидирова.іась обезличка при вы
ращивании кукурузы. Теперь от на
чала сева до уборки на кукурузных 
плантациях работали одни и те же 
люди. Они целиком и полностью от
вечали за возделывание этой культу
ры. Во-вторых, создание такого зве
на позволяло полностью механизиро
вать возделывание кукурузы, что 
значительно облегчало работу куку 
рузоводов, позволяло выращивать 
эту культуру на больших массивах, 
лучше ухажлвать за ней и получать 
большие урожаи зеленой массы при 
низкой ее себестоимости.

Правда, в первый год работы звена 
у  нас еще не было навыков, плохо 
была налажена организация труда, 
мы не всегда соблюдали правила 
агротехники. В 1957 году наше зве
но вырастило по 250 центнеров зеле
ной массы с гектара, а на опытном 
участке в 30 гектаров —  по 500 
центнеров с гектара.

Несмотря на неблагоприятные кли
матические условия весны и лета 
1958 года (холодная весна и засуш
ливое лето), урожай зеленой массы 
составил По 400 центнеров с каждого 
из 102 гектаров. Колхоз заложил 
4.000 тонн отличного кукурузного 
силоса, что составило 87 процентов 
от всего заложенного в колхозе си
лоса.

Расскажу очень коротко об агро
технике возделывания кукурузы \ 
нашем колхозе в 1959 году. Мы раз
местили ее на трех участках. Опыт
ный участок занимал 9 гектаров (на 
нем уже три года подряд возделыва
лась кукуруза). 54 гектара были за
сеяны по зяблевой вспашке (на этом 
поле кукуруза возделывалась два го
да). На 57 гектарах кукурузу сеяли 
по черному пару.

Посев проводили квадратно-гнездо
вым способом рядовой кукурузной 
сеялкой СКГ-б. Уход за посевами на
чали с боронования. До появления- 
всходов я проборонил массивы в два 
следа, а на опытном участке— в три.

Лучшие земли для «королевы по
лей» —  зябь и черный пар. Хорошие 
результаты дает также посев кукуру
зы по кукурузе с обязательным усло
вием —  вносить на поле не менее 
30— 40 тонн перегноя на гектар. Не 
надо жалеть лучших земель под ку 
курузу.

Опыты подтверждают, что высе
вать у  нас надо не менее 4 — 5 зерен 
в гнездо. Только тогда будет уверен
ность, что квадраты не будут остав
лять «белых пятен». В самом деле. 
Много врагов окружает зерно в гнез-, 
де: и плохая погода, и наглый сор
няк, я  вредители кукурузы, особен
но проволо^цЕК. Млжет оказаться и

М . С А Ж И Н , кукурузовод  
колхоза „Рассвет”

- Ѳ
М. САЖИН,

так, что часть зерен будет не
всхожей, и гнездо окажется пустым.

Сеять же больше 4 — 5 зерен в 
гнездо тоже нецелесообразно, так 
как это приведет к  загущению расте
ний в гнезде. Достаточного питания 
в гнезде всем растениям не хватит, 
и рост кукурузы вскоре после всхо
дов замедлится.

Точные квадраты —  самое важное 
условие получения хорошего урожая 
кукурузы. Они необходимы для даль
нейшей обработки посевов. Вот поче
му мы особенно тщательно следим за 
работой сеялки во время сева.

Чуть наметились всходы сорняков, 
я проборонил посевы легкими боро
нами в два следа, а через два— три 
дня провел вторичное боронование. 
Междурядную обработку начал про
водить, когда кукуруза дала по 4— 5 
листков. Обрабатывал междурядья в 
двух, а где засоренность была боль
ше, —  в трех направлениях культи
ватором КРН-4,2 с подрезающими 
экстирпаторными лапками и подреза
ющими односторонними бритвами. 
Причем, при второй обработке на 
культиватор устанавливал только 
экстЯрпаторные лапки, бритры сни
мал и вместо них устанавливал ра- 
стениепитатели. Таким образом, вто
ричная обработка шла с одновремен
ным внесением минеральных удобре
ний: аммиачной селитры, суперфос
фата и хлористого кальция. После 
прошедших дождей на некоторых 
участках образовалась корка, затруд
нившая рост растений, пришлось 
провести дополнительное рыхлен;іе, 
чтобы облегчить .доступ воздуха к 
корням.

Растения окрепли, хорошо пода
лись в росте. В конце июля и нача
ле августа стебли давали прирост до 
12 сантиметров в сутки. К  моменту 
уборки кукуруза выросла до 2 метров 
75 сантиметров, а отдельные расте
ния достигали почти четырехметро
вой высоты. Кукурузные поля радо
вали глаз —  квадраты получились 
отличные. Сочные густые стебли с 
оби.лием початков, правда, малоразви
тых, обещали богатый урожай, й  все 
же я волновался, когда на поле при
шла комиссия определять урожай
ность. Результаты выглядели так: 
на площади 9 гектаров урожайность 
зеленой массы составила 1.020 цент
неров с гектара, 57 гектаров —  по 
844 центнера, 54 гектаров- по 
550 центнеров зеленой массы. Таким 
образом, на всей площади в 120 
гектаров средняя урожайность соста
вила 725 центнеров с гектара.

Не повторяйте 
этих ошибок

Теперь хочется сказать несколько 
слов о наших упущениях, недостат
ках, предостеречь от этих ошибок 
других кукурузоводов.

Кукурузу мы начали сеять 18 мая. 
Это было первой ошибкой. Тогда сев 

, можно было начать на несколько 
дней раньше, мы бы дали кукурузе 
возможность раньше пойти в рост.

На участках раннего высева ку ку 
руза дала початки в молочно-воскот 
вой зрелости, стебли достигли 4 мет
ров высоты, а там, где ее сеяли в 
конце мая, кукуруза заметно отстала 
в росте, початков почти не дала.

Другая нмпа ошибка —  надо бы
ло более тщательно готовить почву, 
сев проводить только по свежей 
культивации. А у нас получалось 
так: культивируем сегодня, а сеем 
только завтра. Если бы мы проводи
ли сев следом за культивацией, сор
няков было бы меньше, обработка 
посевов значительно бы облегчилась.

Несколько слов об удобрениях. В 
1959 году.в среднем на гектар мы 
вывезли по 10 тонн перегноя. Этого 
очень и очень мало. Для того, чтобы 
обеспечить высокий урожай кукуру
зы, надо вывозить не менее 30— 40 
тонн перегноя на каждый гектар, до
бавив необходимое количество мине
ральных удобрений.

Лучше других мы ежегодно удоб
ряли опытное поле в девять гекта
ров. И только за счет этого на поле 
получили по 1.020 центнеров зеле
ной массы с гектара. Такой урожай 
мы смогли бы получить со всей пло
щади, если бы заранее позаботились 
об удобрениях.

Хотелось бы обратить особое вни
мание кукурузоводов на некоторые 
вопросы, которыми нельзя пренебре
гать при возделывании кукурузы. 
Главная задача создать постоян
ные комплексные механизированные 
звенья и заблаговременно обучить 
людей технике квадратно-гнездового 
сева. Рекомендую до начала сева на 
практике изучить работу сеялок, до 
сева научиться получать правильные 
квадраты.

Не следует придерживаться шабло-
в агротехнике возделывания ку

курузы. Сроки сева, глубину заделки 
семян в каждом колхозе следует 
определять в зависимости от местных 
погодных, почвенных и других усло
вий, Холодная весна не сей. йока 
почва хорошо не прогреется. Влаж
ная земля сей мельче, сухая в

заделывай зерно глубже, так, чтобы 
оно было помещено в увлажненный 
слой почвы. Норму высева надо уста
навливать обязательно с учетом по
левой всхожести семян. Иначе могут 
получиться или изреженные, или за
гущенные посевы, а это в обоих слу
чаях снизит урожай.

Уход за посевами надо начинать 
сразу же, как только появятся всхо
ды сорняков, а где образовалась поч
венная корка, —  немедленно. Если 
потребуется до всходов проводить 
два— три боронования, надо их про
вести. Так же следует поступать и 
после того, как появятся всходы ку 
курузы. Главное —  держать посевы 
в чистоте, а почву —  в рыхлом со
стоянии.

Нельзя проводить междурядную 
обработку во время дождя, но также 
нельзя задерживать ее после дождя. 
Во время прохода культиватора 
уплотненная дождем почва разрых
ляется, а растения несколько окучи
ваются, следовательно, дольше со
храняется влага вокруг растений. { 
это важно для них.

При работе с культиватором 
КРН-4,2 надо особенно внимательно 
следить за креплением кронштейнов 
и поводков, так как о-ни часто ос
лабляются, отходят в сторону, по
вреждают растения.

Очень важно закончить сев как 
можно быстрее. Каждый день промед
ления грозит недобором большого ко
личества зеленой массы. Мы стрв' 
мимся максимально сократить время 
на подготовку агрегата к  посевным 
работам. Тут счет идет не на часы, 
а на минуты.

Несколько слов о сроках уборки. 
Как известно, самый большой при
рост ур(йвая кукуруза дает во второй 
половине своего вегетационного пе
риода. Если начать уборку кукурузы 
рано, произойдет большой недобор 
урожая. Поэтому очень важно наибо
лее правильно определить срок ее 
уборки.'Тут должны помочь специа
листы.

Сейчас готовиться 
к севу кукурузы

В этом году я решил выращивать 
кукурузу на площади 130 гектаров и 
получить не менее 750 центнеров зе
леной массы с гектара.

Как мы готовимся к  севу? С глав
ным агрономом инспекции по сель
скому хозяйству тов, Борисовым со
ставили план организационно-агро
технических мероприятий, скомплек
товали состав звена. Имеем трактор 
«Беларусь», трактор ДТ-54, сеялку 
СКГ-6, необходимый почвообрабаты
вающий инвентарь. Машины к  рабо
те в основном готовы.

На тракторах вывозим на поля пе
регной. Есть 40 тонн суперфосфа
та. Правление планирует завезти 
еще не менее 20 тонн этого ценного 
минерального удобрения. Согласно 
агроплану, минеральные удобрения 
будем вносить при культивации. В 
этом году применим подкормку куку 
рузы навозной жижей.

Мой совет молодым кукурузоводам 
(а в этом году у  нас многие колхоз
ники впервые будут'возделывать ку- 
курузу): сейчас упорно и настойчиво 
занимайтесь вывозкой перегноя на 
поля.

Сейчас учитесь получать правиль
ные квадраты, тренируйтесь на по
лях по снегу. Весной учебой будет 
заниматься некогда. А самое главное 
—  взялись за дело, не отступайте. 
Малейшее отступление от правил 
агротехники возделывания кукуру
зы —  это гибель урожая. В прошлом 
году мы получили плохой урожаи 
кукурузы —  по 200— ВОО центне
ров с гектара. Я тогда работал бри
гадиром. ослабил внимание к  ку ку 
рузе. Вовремя посевы не пробороно
вали, междурядную обработку за
тянули и большую часть урожая по
губили.

Надо хорошенько продумать вопрос 
о посевах сахарной свеклы. Растет 
она в огородах у колхозников хоро
шо. Значит, и на полях можно выра
щивать высокие урожаи сахарной 
свеклы. Мы в этом году посеем не
сколько гектаров сахарной свеклы 
для пробы. По-моему, каждому ку 
курузоводческому звену этим делом 
надо тоже эайяться, начать овладе
вать возделыванием сахарной свеклы 
на корм скоту.

Я уверен, что если каждый из нас 
с желанием, с сознанием полной от
ветственности за порученное дело 
возьмется за работу, мы обяза
тельно вырастим высокий урожай ку 
курузы на всех площадях.

На социалистическое соревнование 
меня вызвал звеньевой кукурузовод
ческого звена из колхоза имени Ка
линина нашего же района тов. Тарас.
Я принимаю этот вызов.

«Нам надо, наконец, преодолеть свое отставание и научиться 
выращивать высокие урожаи кукурузы не только в отдельных 
колхозах и совхозах, но и на всех площадях. Это относится не 
только к  зонам, где кукуруза выращивается на зерно, но также 
и к  новым зонам, где кукуруза не созревает до полной спелости, 
но сеется для силоса с тем, чтобы убирать ее в молочно-восковой 
спелости н накапливать столько кормов, сколько нам нужно. 
А  мы действительно теперь можем, если овладеем кукурузой, 
регулировать производство кормов, иметь их не только для 
удовлетворения нужд животноводства на текущий год, но созда
вать резерв силоса на четверть года, а то и па полгода, чтобы 
застраховать себя на будущее, если сложатся » том или другом 
районе неблагоприятные климатические условия».

(Из речи товарища Н. С. Хрущева на январском Пленуме ЦК 
КПСС).

Бороться за кукурузу 
не на словах, а на деле
с. ИВАНОВ, машинист кукурузной сеялки  

колхоза имени Фрунзе
Общественное животноводство на

шего колхоза размещено, в основном, 
на фермах деревни Дубровка. Но 
здесь неблагополучно с кормами. Нет 
лугов, траву косят по косогорам, в 
логах, на лесных делянах. Посевы 
многолетних и однолетних трав зани
мают незначительные площади. Вот 
и получается —  и кормов мало, и 
затраты на заготовку сена велики.
Выход из такого положения один —  
больше сеять кукурузы.

У нас есть возможность получать 
высокие урожаи кукурузы, только 
под нее нужно отводить лучшие зем
ли, удобрять участки. В каждом по
селке годами лежат сотни тонн пере
гноя, его надо вывозить на поля. Но 
у нас об этом пока только разговоры 
ведут. Очень хорошо начал подготов

ку к  весне тов. Сажин. Надо следо
вать его примеру.

Мы создали кукурузоводческое 
звено. Тракторист тов. Визулис зая
вил: «Я все свои силы отдам, что
бы по.тучйть хороший урожай». Я его 
поддерживаю.

Наше обязательство —  получить 
кукурузы по 550 центнеров с гекта
ра. Но требуем от правления колхоза 
на нашем пути рогаток не ставить, 
как это было в прбшлом году, когда 
после дождей поле покрылось коркой, 
необходимо было боронить, а нам не 
давали трактора. Наше правление на 
словах за кітсіфузу, а на деле —  бо
ится ее. Руководители колхозов и аг
рономы должны создать норма.тьные 
условия для работы каждого кукуру
зоводческого звена ]

Не  п о д в е д е м
в. МИНАЕВ, звеньевой колхоза „Рассвет*'

Три года подряд возделыванием 
кукурузы у  нас занимался тракторист 
Я. С. Цыгааков. Я работал с ним в 
звене. Мы добились неплохих урожа
ев кукурузы. На отдельных участках 
в 1959 году урожай достигал 1.200 
центнеров зеленой массы с гектара. 
Под кукурузу у  нас отводятся хоро
шие земли. Механизаторы бригады 
тов. Фадеева на высоком уровне агро
техники готовят почву под посев. Сев 
проводим быстро и хорошо. В течение 
лета посевы держим чистыми от сор
няков. В настоящее время Н. Цыган
ков перешел работать на свиноферму 
и взялся откормить 750 свиней. Воз
делывание кукурузы ньгаче правле
ние доверило мне. Постараемся не 
подвести тебя, тов. Цыганков, выра
стим много кукурузы.

Мы обязуе.мся в 1961 году выра
стить по 600 центнеров кукурузы на 
гектар. Соревноваться будем с М. В. 
Сажйньга. Правление закрепило за 
мной трактор «Беларусь» со всем 
необходимым почвообрабатывающим 
инвентарем и кукурузной сеялкой.

В нашем колхозе будут работать 
три механизированных кукурузовод
ческих-звена. Было бы хорошо, если 
бы, кроме трактора «Беларусь», прав
ление колхоза за кукурузоводами за
крепило один трактор ДТ-54. Он не
обходим для проведения летних поле
вых работ на плантациях и для бук
сировки кукурузоуборочного комбай
на во время уборки урожая.

Главное —  не допустить обезлич
ки посевов. Кто кукурузу сее*т, тот 
должен ее выращивать и убирать,

А мы колхоз не подведем.'

ЭТО  Н Е  Д О Л Ж Н О  
П О В Т О Р И Т Ь С Я

Д. СНЫТКО, кукурѵзовод колхоза  
„Советская Россия"

Весной прошлого года мы хорошо 
подготови.ти поля, отведенные под 
посев кукурузы. Я внимательно на
блюдал за созреванием почвы, чтобы 
не упустить лучшего срока сева ку 
курузы. Весна была холодной. Зер
новые у нас уже сеяли вовсю, а с 
кукурузой я рассчитывал не торо
питься. И вдруг наш агроном тов. 
Игнатов вызьгеает меня в контору 
правления и приказывает: «Сей ку 
курузу».

—  Как же сеять, —  говорю, —  
земля еще очень холодная.

Но агроном свое: «Выезжай и ни
какого разговора».

Ну, мы и выехали. И посеяли...
И что же получилось? На 13 сут

ки на кукурузных полях появились 
изреженные всходы. Мы за ней не
плохо ухаживали, но кукуруза по
степенно погибла.

Как потом оказалось, и сам тов. 
Игнатов в душе понимал, что сеять 
кукурузу было рано, но в тот день 
ему кто-то позвонил из райкома 
КПСС и дал указание сеять. У тов. 
Игнатова не хватило самостоятельно
сти отстоять свое мнение.

Таких ошибок в этом году не долж
но быть.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
зырянских кукурузоводов

Иьі горячо одобряем решения январского Пленума ЦК КПСС и 
речь Н. С. Хрущева на Пленуме и приложим все силы, чтобы внести 
свой вклад в борьбу за успешное выполнение этого решения.

Никита Сергеевич в своей речи на январском Пленуме ЦК КПСС 
правильно сказал, что бороться за корма надо так же, как за хлеб, 
в каждом колхозе и совхозе.

Кукуруза —  решающая ку.чьтура в создании кормовой базы. Под
считав свои резервы, мы решили в 1961 году получить урожай ку 
курузы в среднем по району по 400 центнеров зеленой массы с каж 
дого гектара. Для этого необходимо как следует потрудиться. Мы ре
шили в совершенстве изучить агротехнику выращивания кукурузы, 
рпыт М. В. Сажина, В. Тараса. До 15 марта отремонтируем всю тех
нику. К этому же сроку научимся получать правильные квадраты.

Іо  1 мая вывезем по 10 тонн перегноя на каждый гектар, загото
вим больше золы.

Посеем кукурузу по хороріо обработанной и удобренной почве, в 
•чаилучшие сроки н только квадратно-гнездовым способом.

Организуем двух-трехкраіное боронование посевов до всходов и 
по всходам, не менее чем двукратную междурядную обработку в двух 
направлениях с одновременным внесением в виде подкормки мине
ральных удобрений, применим химическую прополку.

Просим областное управление сельского хозяйства обеспечить наг 
семенами раннеспе.чых сортов кукурузы. Желательно иметь кукуру
зу сорта «6уковинская-3», «воронежская-76». Тогда мы сможем по
лучить початки кукурузы в молочно-восковой спелости.
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Пусковые стройки—под особый контроль

Стройке... шестой год
Рейд рабочих корреспондентов 

на строительстве корпуса сверл завода 
режущих инструментов

Старый забор с многочисленными 
проломами на углу улиц Учебной и 
Вершинина (Томск) не скрывает 
огромного приземистого корпуса, по
хожего на здание, разрушенное зем
летрясением. Небрежная шлакоблоч
ная кладка фасада по углам не закон
чена. Одна из стен обвалилась —  ее 
ремонтируют. В глубоком снегу стоят 
железобетонные колонны —  на мно
гие из них еще не уложены балки.

Эта стройка —  одна йз самых за
тянувшихся в Томске. Корпус цеха 
сверл завода режущих инструментов 
работники УНР-290 начали строить 
еще в 1955 году. По плану корпус 
следовало сдать под монтаж два года 
назад.

Давным-давно в пролетах, где 
сейчас ветер метет поземку, должен 
работать по-существу новый завод 
сверл. На площади в 18 тысяч квад
ратных метров должно быть органи
зовано по по^следнему слову техники 
замкнутое производство сверл. Нача
ло его —  склад сталей, конец —  
погрузочный тупик железнодорожной 
ветки. В цехе будут установлены по
точные линии, новые агрегаты.

За истекшее пятилетие не раз ме
нялась структура строительных ор
ганизаций в Томске, реорганизовано 
управление промышленностью и 
строительством. Не менялось только 
(Отношение к  стройке. В начале каж
дого года на строительство цеха
сверл завода режущих инструментов 
выделялись большие средства, но, 
как правило, они не осваивались 
строителями.

Так получалось потому, что строй
ка этого корпуса и в УНР-290, и в 
тресте Хг 97 числилась второстепен
ной. За последние два года здесь
сменилось 6 прорабов. Руководители 
УНР-290 и его начальник тов. Гит- 
лиц плохо контролирова.чи ход строи
тельства. Работники заводов треста 
«Стройдеталь» с большими перебоя
ми подавали на стройку раствор, бе
тон. железобетонные конструкции.

Из-за перебоев в подаче материа
лов и плохой организации труда ра
бочие нередко простаивали, их пере
водили на другие объекты. Летом 
прошлого года на стройке работало 
 ̂лишь по 10— 20 человек.

При таких темпах за два года 
строители е грехом пополам сдали 
работникам завода лишь бытовые по
мещения цеха.

Очень медленно и плохо строят ра
ботники УНР-290 главный корпус. 
За два года сложено четыре пятых 
наружных стен, установлено бо.іь- 
шинство колонн, несущих покрытие, 
сделана подготовка для полов. Фун
даменты многих колонн . занижены, 
перед установкой балок эти колонны 
приходится наращивать металлом. 
Верхняя часть наружных стен не 
связана с каркасом корпуса. Отепле
ние покрытия восточного пролета 
сделано без пароизоляции. Заказчики 
предупреждали, что не примут тако
го покрытия, но строители продолжа
ли производить брак. Сейчас покры
тие надо переделывать.

Наступил 1961 год. На строитель
ство цеха в этом году отпущено 
2.350 тысяч рублей (в новых це
нах). Но положение на стройке не из
менилось к  лучшему.

...Пролет будущего термического 
цеха. Чтобы начать здесь выпуск 
продукции во втором полугодии, как 
это предусматривается планом, ин
струментальщики должны получить 
пролет под монтаж оборудования хо
тя бы в конце фсвра.ія.

*— На это пока нет никаких на
дежд, ^  рассказывает старший про

раб первой строительной площадки 
УНР-290 тов. Снйцерев. —  Объем 
работ здесь небольшой, но предприя
тия треста «Стройдеталь» не дают 
нам необходимых конструкций. Сей
час дело по-существу за одной колон
ной. Монтажники поставили бы ее за 
два часа. А без этого нельзя вести 
кладку торцовой стены корпуса.

—  Вы требовали эту колонну?
—  Мы требуем ее с 1958 года, —  

машет рукой тов. Снйцерев. —  Чуть 
не каждые два дня и диспетчеры за
вода X? 3, и директор его тов. Чул- 
ков, и управляющий трестом тов. 
Ж иж ин  обещают: «Сделаем дня че
рез два». Но не делают.

Для покрытия цеха требуется 250 
кубометров пенобетона и асфальт. 
Вопрос об изготовлении этих мате
риалов не решен.

На стройке не решены и многие 
другие вопросы. Только в середине 
января строители узнали, какой 
объем работ им предстоит произвести 
в 1961 году. До сих пор нет графика 
производства работ, неизвестно, когда 
и в какие сроки будут подавать сю
да материалы, откуда брать рабочих. 
Сейчас на стройке трудится 29 чело
век, а по самым скромным подсчетам, 
нужно 120— 150 строителей.

Дело упирается и в недостаток ма
териалов и конструкций. Особенно—  
сборного железобетона.

...Главный пролет корпуса. Мон
тажники специализированного участ
ка «Стальмонтаж» 16 января обсуж
дали чрезвычайное происшествие: 
при подъеме сорвалась пятнадцати
метровая балка —  у  нее лопнула 
монтажная петля.

Это «е первый случай подачи 
на стройку бракованных конструк
ций, —  рассказывают монтажники. 
—  Как правило, нам шлют двенад
цатиметровые балки, которые на тон
ну —  полторы тяжелее нормы. Вес 
плит ТІКЖ-4 превышает нормальный 
на 300— 400 килограммов. У боль
шинства плит неправильно поставле
ны закладные детали, плиты имеют 
перекосы, размеры каждой на 1,5— 2 
сантиметра отклоняются от требуе
мых ГОСТом.

Но и такого железобетона подается 
на стройку недостаточно. Например, 
с 10 декабря прошлого года по 16 
января текущего на стройку подали 
всего 13 балок БД-15-3. А бригада 
монтажников может за смену уста
навливать 4 такие балки и 40 плит 
покрытия.

На этом же пролете на 4 дня мон
таж задержался из-за отсутствия 
двух колони марки К-1,1. Работники 
завода Л1 3 треста «Стройдеталь» 
эти две колонны завезли на стройку 
только в середине декабря, хотя за
каз на них был дан... несколько ,тет 
назад.

С начала января 12 монтажников 
тяжелых конструкций простаивают 
целыми сменами, а с ними и мощный 
дизельэлектрический кран СКГ-30, 
машино-смена которого стоит 37 руб
лей (в новых ценах). Чтобы закон
чить монтаж покрытия корпуса, не
обходимо 19 пятнадцатиметровых ба
лок, 28 двенадцатиметровых и 550 
плит ПКЖ-4. Ежедневно бригадир 
монтажников тов. Заньков обращает
ся к  работникам завода Хг 3 и к  дис
петчеру треста Хі 97 тов. Штуцу, 
требуя конструкции. Они ежедневно 
(вещают подать их на стройку, но не 
выполняют обещаний.

Для работы будущего цеха необхо
димо, чтобы вместе с ним вошли в 
строй главная понизительная под
станция ЦРП-б, компрессорная, дру
гие вспомогательные сооружения. А

главное —  должна быть 
прожжена тепломаги- 
сграль от ГРЭС-ІІ.

По графикам, со
ставленным в тресте X  97, теп
лотрассу следовало подвести к  
заводу еще в октябре прошло
го года. В июле строителп 
УНР-290 проложили траншею под 
трубы диаметром 350 миллиметров. 
Таких труб не оказалось, и траншеи 
пришлось вручную расширять на 25' 
сантиметров. Теперь работники сов
нархоза обещают трубы меньшего 
диаметра. Работы по расширению 
траншей оказались бросовыми. Тран
шеи стоят открытыми, их засыпало 
снегом. Если теплотрассу не уложить 
до весны, «бросовыми» окажутся все 
работы по ее прокладке.

Значительно больше мог бы сде
лать для стройки и коллектив заво
да режущих инструментов.

Партийная и профсоюзная органи
зации завода не установили делового 
контакта с коллективом строителей, 
с партийной организацией УНР-290. 
На стройке не организовано соревно
вание, не налажена агитационно-мас
совая работа.

О положении на стройке цеха 
сверл завода режущих инструментов 
хорошо известно и работникам Том
ского совнархоза. Но и они не при
нимают действенных мер к  тому, 
чтобы улучшить снабжение площад
ки материалами и конструкциями, 
дать строителям твердый график ра- 
£^т и проконтролировать его вьшол- 
нение.

А сделать это необходимо. Кол
лектив завода режущих инструмен
тов, особенно его заготовительный и 
термический цехи, из-за недостатка 
производственной площади не могут 
смонтировать новое оборудование, 
внедрить ряд мероприятий по техни
ческому прогрессу, вынуждены ра
ботать в трудных условиях.

Руководители треста X* 97 и ра
ботники Томского совнархоза долж
ны принять неотложные меры к  то
му, чтобы ускорить строительство 
цеха.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: И. ВУТЯНОВ,
Е. ЛЕВКИНА. П. АКСЕНОВ,
Е. СЛОВАК, работники завода 
режущих инструментов: И.ЮФЕ- 
РОВ, председатель комиссии пар
тийного контроля по строитель
ству на заводе режущих инстру
ментов; А. ЗАНЬКОВ, бригадир 
монтажников томского участка 
треста «Стальмонтаж»; Л. ТИ
ТОВА, корреспондент газеты 
«Красное знамя». Всего в рейде 
участвовало 18 человек.

Вечер актива 
работников культуры
В Доме культуры То.мского 

электромеханического завода со
стоялся вечер актива культур!- 
но-просветительных работников. 
На нем присутствовали гости с 
ГРЭС-ІІ, подшипникового заво
да, заводов режуііщх инструмен
тов, «Сибэлектромотор», из 
межсоюзного клуба, клуба име
ни Сталина.

С сообщением о состоявшем
ся недавно первом областном 
съезде работников культуры вы
ступил заместитель начальника 
областного управления культу
ры М. И. Зиньковский.

Работники учреждений куль
туры. участники художествен-, 
ной самодеятельности ТЭМЗа 
рассказали о своих планах про
паганды в цехах, красных угол
ках и общежитаях завода реше
ний январского Плену.ма ЦК 
КПСС, материалов Московского 
Совещания представителей ком- 
Мі'нистических • и рабочих пар
тий. Они решили оказать прак
тическую помощь подшефному 
Томскому совхозу в налажива
ний культурно-массовой работы. 
В течение февраля — июля на
мечено дать в совхозе концерты 
силами коллектива художест
венной самодеятельности.

Д И  ТЕХ, КТО УЧИТСЯ ЗАОЧНО
В нынешнем учебному году в об

ластную заочную среднюю школу за
писались 1.711 человек.

Наша школа организовала в райо
нах области сеть учебно-консульта
ционных пунктов. Заведующие этими 
пунктами проіводят набор учащихся, 
организуют консультации и прием 
зачетов.

Хорошо работал заведующий учеб- 
но-консультациоииьга пунктом при 
Ти.мирязевской школе рабочей моло
дежи тов. ДІмойлов.' На этом’пункте 
в прошлом году не было отсева заоч
ников. Тов. Шиойлов организо<вал 
учебу не только на коясультпункте, 
но и в различных поселках Томского 
района. Он добился того, что при 
многих школах теперь занимаются и 
заочники. Глубокие и прочные зна
ния дают учащимся работники кон- 
сультпункта при костнотуберкулез
ном санатории.

В Пышкино-Троицком, Колпашев- 
ском, Томском районах решено иметь 
заочников при каждой средней и 
семилетней школах.

В этом учебном году заочная шко
ла изменила свою работу. Раньше мы 
были связаны в основном только с 
директорами школ, имеющих при
крепленных заочников. Теперь рай
оне руководит организацией заочного 
обучения в районе. Таким образом, 
ответственность отделов народного 
образования и школ за работу с за
очниками значительно повысилась. В 
прошлые годы документы для поступ
ления направлялись к  нам, теперь —  
в ближайшую школу. Раньше заоч

ник выполненные контрольные рабо
ты также отсылал в Томск. Сейчас он 
8 ближайшей школе сдает зачеты, 
получает устные консультации.

В ряде районов мы открыли отде
ления заочной школы. С 1 января 
1961 года такие отделения открыты 
в Томске, Колпашево, Асино, Кар- 
гаске и Тимирязеве. Работники отде
лений организуют на территории об
служиваемого района сеть учебно- 
консультационных пунктов, произво
дят прикрепление заочников к  шко
лам.

К сожалению, не все районе по- 
настоящему занимаются заочным 
обучением. Это приводит к  тому, что, 
например, в Кривошеинском, Чаин- 
ском, Верхне-Кетском, Парбигском 
районах нет ни одного заочника; 
учебно-консультационные пункты не 
открыты даже там, где нет школ ра
бочей или сельской молодежи.

В прошлом учебном году в Шегар- 
ском районе было 59 заочников, но к  
концу года все они отсеялись. В Зы
рянском районе в течение учебного 
года отсеялись'бб заочников из 78.

И в нынешнем году в некоторых 
районах мало уделяют внимания со
хранению контингента учащихся. 
Ученики-заочники зачастую предо
ставлены самим себе. Учителя акку
ратно являю кя на консультпункты 
в дни консультаций или зачетов. Но 
они не добиваются того, чтобы заче
ты были сданы в срок.

Преподаватели школ должны 
знать, как живет и трудится учащий
ся-заочник, созданы ли ему условия 
для учебы, полмуется ли он льгота

ми, предоставленными ему государст
вом.

Больше внимания заочному обуче
нию должны уделять партийные ор
ганизации районов. Томский райком 
КПСС и'Колпашевский горком КПСС 
неоднократно занимались этим вопро
сом; понятно, что положение с заоч
ным обучением в этих районах зна
чительно улучшилось.

По нашему мнению, для улучше
ния заочного обучения рабочей моло
дежи многое мог бы сделать Томский 
совнархоз. Можно использовать цен
ный опыт Свердловского совнархоза. 
В Свердловской области на каж
дом предприятші составлен план 
повышения общеобразовательного и 
технического уровня рабочих. И при
нимаются меры, чтобы все рабочие 
учились, получали дополнительный 
свободный день в неделю и т. д. Раз
ве этого нельзя добиться и на наших 
предприятиях?

Большую помощь до.чжны оказать 
нам и комсомольские организации. 
Они сравнительно хорошо учас'твуют 
в комплектовании школы. Но это са
мая легкая задача. Другое дело —  
сохранить контингент учащихся. В 
этом году прекратили занятия около 
сорока комсомольцев, учившихся на 
учебно-консультационном пункте при 
школе Хг 17 г. Томска. Мы сообщили 
об этом в горком ВЛКСМ, попросили 
помочь вам. Но на эту просьбу никто 
не откликнулся.

А. КОЛПАКОВ, 
директор областной заочной 

средней школы.

О Ц Е Н И В А Я  Р Е З У Л Ь Т А Т Ы  Г ОДА
На состоярвшейся ів Томске сессии 

горсовета докладчик —  председатель 
Томского горисполкома тов. Гранове- 
сов —  доложил о результатах дея
тельности испо.чкома за год. Перевы
полнен плащ по выпуску продукции 
промышлепными предприятиями го
рода. Предприятия местной промыш
ленности увеличили вьшусж продук
ции по сравнению с 1959 годом на 
21 миллион рублей. Достигнуто не
которое улучшешіо торговли и обще- 
ствешіого питания. Выполнили свои 
производственные планы, сшизнли 
себестоимость услуг коммунальные 
предприятия. Укреп.чена учебно-ма
териальная база школ. Несколько 
улучшились медицинское обслужива
ние населения, культурно-массовая и 
спортивная работа.

Докладчіяс говорит и об упущениях 
в работе испо.ткома. Их, к  сожале
нию, не мало. Промышленные пред
приятия города недостаточно произ
водят товаров народного потребления. 
Мало расширяется и серьезно отстает 
от запросов населения производство 
предметов до.машнего обихода. Горис
полком недостаточно принимает мер 
для расширения мастерских бытового 
обслуживания и улучшения их рабо
ты.

Серьезные недостатки есть в орга
низации торговли и общественного 
питания. Медленно ^ ' увеличивается 
торговая сеть, недогтаточно внедря
ются новые прогрееагвные формы

С сессии Томскою 
горсовета

торговли. Низка культура обслужи
вания покупателей.

Горисло.чком и его отдел комму
нального хозяйства не использовали 
все 'ВОЗМОЖНОСТИ для улучшения ком
мунально-бытового обс.тужквания на
селения, Банно-прачечное хозяйство 
не обеспечивает растущие потребно
сти населения. Плохо еще с водсюнаб- 
жением и освещением города. Есть и 
ряд других недостатков. О многих из 
них депутаты говорили и на преды
дущих сессиях. Но недостатки не ли
квидированы и до оих пор. В чем 
причина?

Ряд депутатов, приглашенных на 
сессию руководителей учреждений, 
выступая в прениях, ответил на этот 
вопрос.

—  Многие недостатки в организа
ции торгов.тя, —  сказал депутат тов. 
Бахмутов, —  можно было давно лик
видировать, но горисполком не про
являл достаточной настойчивости в 
организации вьшолиения своих ре
шений, порой плохо прислушивался 
к  голосу депутатов и не поддерживал 
постоянные комиссии.

Вопросы культурно-просветитель
ной работы в городе на заседаниях 
исполкома обсуждались редко. Горис
полком в деятельности культурно- 
просветите.льньа учреждеагий больше 
всего иіітересовало выполнение плана

ДО.ХОДОВ кинотеатрами и клубами. Об 
этом говорил тов. Фарапонов.

В прошлом году была проделана 
большая работа по благоустройству 
города. Построено 66 километров до
рог и тротуаров, высажено 92,5 ты
сячи деревьев. 217,5 тысячи кустар
ников, свыше 5 миллионов цветов. 
Этих результатов уда.лось добиться 
потому, что к  благоустройству улиц, 
площадей и усадеб горсовет с по
мощью партийной организации города 
привлек внимание всех трудящихся. 
На благоуп^юйстве Томска горожане 
отработали три миллиона часов.

А вот к  Ж.ИЛИЩНОМУ строительству 
внимание общественности достаточно 
привлечено не было. Не был ктанов - 
лен и строгий контроль за ходом 
строительства, за своевременным 
обеспечением строек строительным 
материалом. В результате план жіт- 
лищаого, культурно-бытового и ком
мунального строительства не был 
выполнен.

Минувший год работы испо.ткома 
городского Совета —  это первый гол 
работы после упразднения в городе 
районов. Исполком преодолел первые 
трудности перестройки н затем до
бился некоторого ул>'чшения дея
тельности аппарата управления. Од
нако этого улучшения недостаточно. 
Исполком Томского горсовета дол
жен решительнее устранять недо
статки, лі'чше'органкэовывать лйдей, 
шире привлекать трудящихся к  ра
боте городского Совета.

Ко дню открытия 
съезда—

12 месячных норм
Токарь четвертого цеха Томско

го,мансметрового завода Васи.тяй 
Никифорович Демидов — один из 
лучших производственников пред
приятия. В дни предсъездовской 
трудовой вахты передовой рабочиіі 
решил наметить для себя новые ру
бежи.

— Я обязуюсь ко дню открытия 
X X II съезда КПСС, — заярнл пе
редовой токарь иа цеховом со">л- 
НИИ, — выполнить 12 месячных 
норм.

В эти дни в работе передового 
токаря появилось еще одно новше
ство. Сдавая продукцию, он пишет 
в квитанции: «Гарантирую. Деми
дов». Теперь он сам контролирует 
качество своей продупддн.

На снимке; передовой токарь 
Томского манометрового завода 
В. Н. Демидов.

Фото с. Ланцмана.

По новой 
технологии

ПАРАБЕЛЬ. (По телефону). П.іра- 
бельские лесорубы встали на трудо
вую вахту в честь предстоящего 
XXII съезда КПСС. В январе ежеднев
но перегыполняют суточный гртфіп; 
заготовки и вывозгш древесины ме
ханизаторы Чузикогс::ого и Не.тьма- 
чевского. лесопунктов.

Высоких показгтеле;! добились по
грузочные брпгады гг. Сухагговл. 
Чаушнна. Кукушкина с Не.дь:слчсв- 
ского пункта. Сменные нормы они 
выполняют на 120— 130 процэатов. 
Все три бригады борются гг звание 
коллективов коммунист::ч-‘г::ого тру
да. От грузчиков не отстают годптелл • 
лесовозных машин тт. Барбарош, Те
рентьев и другие. Они каждую смену 
вывозят на ыііягний склад сверхпла
новый лес.

Коллектив Парабе'льского леспром
хоза решил в третьем году семи.егт- 
ки  полностью nepeSTJf на крупноза- 
кетную погрузку. На мастерсіком 
участке «Нельмач» Нельмачевского 
лесопункта лес грузят крупными па
кетами с помощью агрегатов карга- 
сокского механика В: И. Шевкунова. 
Кнедрение передовой технологии поз
волило намного сократить расстояние 
трелевки, повысить производитель
ности} труда в лесосеках. Внедрена 
крупнопакетная по грузка древесины 
на Берковском лесопункте и на 
БайдугіШском сплавном участке.

По с л е д а м  о д н о г о  п и с ь м а
V ЛаІОЛуЛ Xntliinc Л 1ІЛІХС

ЧЕЛОВЕК СПОТКНУЛСЯ...
«Они ждали этот день с тревогой. В -душе еще теплилась на

дежда. что товарищи поверят, простят, разрешат остаться в кол
лективе и этим дадут возможность оправдать доверие. Но вышло 
иначе. Товарищеский суд вынес решение; просить дирекцию за
вода Галину Т. и Нину Ш . с работы уволить. Правильно ли это? 
По-моему, нет. Проще всего отмахнуться от человека. Труднее— 
правильно воспитать его, помочь ему. Тем более, что Га
лина и Нина работали в большом коллективе, который 
борется за звание цеха ком.мунистического труда. Неуже
ли в этом коллективе не нашли другой меры наказания или мо
рального воздействия, кроме увольнения? Я не работаю на за
воде резиновой обуви и случайно узнала эту историю. Но меня 
беспокоит дальнейшая судьба девушек. Неужели (^зразлична 
она коллективу, в котором они трудились? Л. Цыганкова».

С письмом тов. Пыганковой мы 
пришли на завод резиновой обуви, в 
шестой цех, где и произошла эта 
история.

Некрасивый, бесчестный поступок 
совершили молодые работницы Гали
на Т. и Нина Ш. Ночью, когда на 
участке выдалось несколько свобод
ных минут, подруги зашли в контору 
цеха, чтобы позвонить по телефону. 
В кабинете никого не было. На стене 
висел черный халат, на полу были 
брошены чьи-то босоножки. Галя и 
Нина взяли этот халат и босоножки. 
Принесли на участок. Нина примери
ла босоножки. Велики. Забросила их 
на полку. Халат взяла Галя.

Утром об этом узнали ^се. Деву
шек вызвали к  начальнику цеха. 
Йнесь их осудили старшие товарищи 
строго и справедливо. Но во время 
этого разговора был сделан и непра
вильный вывод.

—  Так вот, оказывается, кто ви
новен в том, что в цехе пропадают 
вещи, —  сказала технорук тов. Бы
стрицкая. У наших мастеров по
терялось уже несколько халатов. 
Гнать надо вас с завода.

—  Но мы не брали других хала
тов, это случилось впервые. Мы вер
нем халат и босоножки.

—  А кто вам теперь поверит? Чем 
вы докажете? —  спрашивали их на
чальник цеха тов. Балабанова и тех
норук тов. Быстрицкая.

И поникли головы девушек. Да, 
действительно, чем теперь могут они 
доказать, что никогда не брали чу
жих вещей,, кроме этого халата и бо
соножек? Ничем.

Правда, те, кто обвиняет их в кра
же других вещей, тоже ничем не мо
гут доказать этого. Но девушкам 
больше не верят. Дело передается в 
товарищеский суд.

В красном уголке собрались рабо
чие, мастера. Суд открыт. По-рабоче
му прямо девушкам сказали все, что 
о них думают, резко п гневно осуди
ли их за нечестность.

Поднимаются выступающие: на
чальник смены тов. Куренева, на
чальник участка тов, Лелявина, 
бригадир конвейера тов. Кайроза. ‘ У 
них одно мнение: «Уволить, чтобы
не позорили коллектив».

Нина и Галя сидели, низко опустиз

головы. Тяжело, стыдно было смот
реть в глаза людям. Но почему гово
рят только работницы с конвейера, а 
не с участка сортировки, где случи
лась эта беда? Нина, чуть приподняв 
голову, оглядывает зал. Много незна
комых. В смене 500 человек. Боль
шинство из них работает не на участ
ке сортировки. Они не знают Галю и 
Пину по работе.

«Неужели так никто и не засту
пится?» —  тревожная мысль закра
лась в сердце. Но вот слышится еще 
один голос.

—  А я считаю, что нельзя так 
сразу гнать людей из коллектива. 
Куда они пойдут? Чем займутся? Мы 
об этом даже знать не будем. А не 
откроем ли мы тем, что оттолкнем от 
себя, им путь на кривую, скользкую 
дорожку?

Это говорила Люда Вакуленко, ра
ботница цеха. Вдруг Люду кто-то 
оборвал резко и грубц:

—  Защищаешь, так садись с ними 
рядом. Заступница нашлась!

Председатель суда В. В. Ольшванг 
выступ.іению Вакуленко не придала 
значения. Это выступление даже не 
нашло отражения в протоколе суда.

—  Почему?
—  А мы не успеваем записывать 

всех, кто говорит, —  равнодушно 
отвечает тов. Ольшванг.

Выступила на собрании и бригадир 
Анна Булыгина, сказав, что девушки 
трудятся хорошо. А в заключение су
да встали Нина и Галя. Они просили 
простить их и оставить в коллективе. 
Это случилось первый и последний 
раз в жизни, сказали они. Но стран
ное дело. Теперь, когда после суда 
прошло' несколько дней и мы знако
мимся е этим детдом, нас убеждают, 
что обвиняемые от последнего слова 
отказались, на суде не выступали, ни 
о чем товарищей не просили. А в 
протоколе суда сделана странная за
пись: «Галина Т. не просит товари
щеский суд, чтобы ее простили, боль
ше этого не повторится у  меня в 
жизни», «Нігаа Ш. не просит товари
щеский суд простить, больше этого 
не повторится, я оправдаю доверие».

—  Как же так? —  спрашиваем 
председателя суда В. В. Ольшванг.—  
Почему перед словом «просит» с тру
дом втиснуты узкие две буквы «не»? 
Значит. 5 ходе собрания в протоколе

была сделана запись: «просит» и т. д. 
Потом появилось отрицание «не», 
сделазшее всю фразу бессмысленной 
п исказившее ход собрания. .

—  Не знаю, —  просто говорит 
тов. Ольшванг. Но она, конечно, зна
ет. Членам товарищеского суда важ
но было лишний раз сказать о том. 
что Галина и Нина якобы не раскаи
ваются в своем поступке. Но это не
правда, Девушки не только на суде 
просили простить их, поверить им. 
но и после суда тяжело переживают 
свой проступок.

Председатель товарищеского суда! 
Это не формалист, не бюрократ, без
думно выполняющий свои обязанно
сти. Это прежде всего воспитатель— 
чуткий, внимательный, строгий и 
справедливый. И ему не может быть 
безразлична судьба тех, кого ему до
верили судить.

Виделась ли Варвара Владимировна 
Ольшванг с Галей и Ниной до, суда? 
Поговорила ли она с ними по душам? 
Нет, не сделала она этого.

—  Зачем? Я не воспитатель. 
С каждым говорить времени не хва
тит, —  отвечает мастер Ольшванг.

С ней солидарна и технор>тс цеха 
тов. Быстрицкая.

—  Мы и так много «носимся» с 
людьми, прежде чем выгоняем их. — 
говорит она.

Секретарь партийного бюро заво
да ТО.В. Ыусящшіова тоже считает, 
что в коллективе много «нянчатся» с 
«неподдающимйся воспитанию»,

Откуда этот ярлык —  «непод- 
дающиеся воспитанию»? Не свиде
тельствует ли он о том. что воспита
тельная работа в коллективе подчас 
формальна, не достигает цели?

Ну, а если говорить о Нине и Га
ле. то ведь тов. Мусящикова должна 
знать, что с девушками никто не 
«нянчился».

В цехе, где работали Галя и Нина, 
большие партийная, профсоюзная 
комсомольская организации. Знали 
ли начальник участка коммунист 
тов. Лелявина. комсорг цеха Римма 
Кузьмина или председатель цехкома 
тов. Шкаденкова о том, как живут, 
где учатся, чем заняты после работы 
молодые работницы Нина Ш. и Га
ля Т.? Знали только, что работают 
обе хорошо, но иногда грубят.

Девушки все-таки и после суда 
просили оставить их в коллективе. 
Они обращались к  директору завода 
тов. Быстрицкому (он обещал разоб
раться), к  секретарю партийного бю 
ро завода тов. Мусящиковой (та за
явила им: «Правильно сделали, что 
выгнали. Я ничем помочь не могу»).

А вот секретарь парторганизации 
цеха тов. Кузина другого мнения.

^  Очень жаль, что в это время не бы.то меня, боле- • 
ла. Девушкам надо было помочь.

20 января Галине и Нине был вручен приказ об их 
~  увольнении.

—  Значзгг, завтра уже 
не приходить?— глухим, 
дрогнувшим голосом 

спросила Нина началышка уча
стка тов. Лелявину. —  Что же те
перь делать? —  И отвернулась.

«Дерзкая девчонка» впервые за- 
п.лакала.

—  Ну, что ж , устроитесь куда- 
нибудь. будете работать. —  сказала 
тов. Лелявина.

Сказала это как-то тихо, неуверен
но, глядя в сторону. А на нее в это 
время смотрели полные смятения и 
раскаяния глаза. Но тов. Лелявина o t- 
вернулась. Да и что она могла ска
зать? Приказ уже подписан. Работни
цы уволены. II  только сейчас комму
нист тов. Лелявина узнала, что живет 
Нина не одна, а с матерью-пенсионер- 
кои, что на руках у  нее годовалый 
племянник, мать которого тяжело 
больна. Только сейчас тов. Лелявина 
узнает, что отец Галн Т. погиб под 
Сталинградом в Великую Отечествен
ную войну, и матери, оставшейся с 
малолетними деть.чи, воспитывать их 
было трудно. Вспомнила, что много 
раз собиралась побывать у  девушек 
дома, посмотреть, как они живут, 
чем занимаются после работы, да все 
времени не хватало. А теперь вот 
поздно уже.

Этот случай заставляет креп
ко задуматься о воспитании в 
коллективе, готовящемся рабо
тать, учиться и жить nO-KOM3fyHH- 
стически. Шестой цех завода рези
новой обуви борется за это высокое 
почетное звание. Здесь бдительно сле
дят за Bbrao.THeHHeM принятых обя
зательств, настойчиво повышают про
изводительность труда, учатся.

Ну, а как быть с теми, кто вдруг 
споткнулся, оступился? Да, как 
быть? На заводе резиновой обуви 
провинившимся сказали: «Уходите!
Нам такие не нужны». Неправильно 
это!

В том и заключается коммуни
стическое соревнование, что в борь
бе за наивысшую производительность 
труда коллектив настойчиво воспи
тывает человека высокой морали, че
ловека будущего, свободного от пере
житков прошлого в сознаниц.

Рассчитывать на то. что каждый 
вступивший в соревнование уже го
тов для того, чтобы сегодня стать 
членом коммунистического общества, 
нельзя. Могут быть и срывы, и ошиб
ки, коль темные пятна прошлого 
еще живучи в соэнании некоторых 
людей. Не отмахиваться от этих лю
дей, а воспитывать их всем вместе—  
вот это будет правильно. Воспиты
вать именно в том коллективе, где 
люди оступились.

Т. -БОРТНИКОВА.
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Председателю верховного 
совета вооруженных сил 

и премьер-министру Республики 
Судан генерал-лейтенанту 

Ибрагиму Аббуду
г. ХАРТУМ.

Ваше превосшительство,
обстоятельства чрезвычайного зна

чения заставляют меня обратиться 
лично к  Вам.

В адрес советских обществ Крас
ного \Креста и Красзіого* Полумесяца 
поступили и поступают многочис
ленные просьбы со стороны прави
тельственных учреждений и общест
венных организаций, а также част
ных лиц из Восточной провинции, 
провинции Киву и других районов 
Республики Конго, находящихся под 
контролем законного правительства, 
об оказании населению помощи про
довольствием и медикаментами..

Советские общества Красного Кре
ста и Красного Полумесяца, являю
щиеся общественными организация
ми, лсходя из гуманных принципов,

положенных в устав Международного 
Красного Креста, с готовностью от
кликнулись на просьбу конголезско
го народа и с помощью общественно
сти собрали средства на закупку про
довольствия и  медикаментов, а так
же 20 грузовых автомашин для до
ставки грузов в Республику Конго. 
Нами зафрахтован пароход для того, 
чтобы перевезти эти грузы в Порт- 
Судан.

Убедительно просим Вас разре
шить провоз упомянутых іт)узов со
ветских обществ Красного Креста и 
Красного Полумесяца через террито
рию Судана в Республику Конго.

С уважением
проф. МИТЕРЕВ Г. А.

Председатель исполкома Союза 
обществ Красного Креста и 

Красного Полумесяца СССР.
Москва, 28 января 1961 г.

Д  О О Л у Ж Д Д И С У Я ^ в С К Д Д С  С Т р Л Ж А Ж

ТАЙНЫ ПУСТЫНИ 
ТАКАА-МАКАН

Участники китайской ком
плексной научной экспедиции, 
побывавшие недавно в сердце 
пустыни Такла-Макан. в шутку 
говорили, что пора изменить ее 
название (по-уйгурски Такла-Ма
кан означает; «Войдешь — не 
выйдешь»). Эта экспедиция Ака
демии наук Китая не только во
шла в пустыню, но и благопо
лучно вернулась с ценны.ми ма
териалами. которые приотары- 
вают завесу тайн, окутывавшую 
этот уголок земного шара. '

В нашем представлении пу
стыня Такла-Макан в Синь- 
цзян-Уйгурском автономном рай
оне — это без.молвный мир пес
ков, которые начинаются на юге 
почти у подножия гор Куэнь- 
лунь и кончаются у реки Тарим 
— на севере. Однако в древно
сти здесь в долинах некогда пол
новодных рек простирались пло
дородные поля, в многолюдных 
городах кипела жизнь. Но на
ступающие пески заставили лю
дей покинуть обжитые места. До 
сих пор на границах пустыни 
находят остатки некогда цвету
щих городов и селений. Однако 
редко кто отваживался добрать
ся до центра пустыни, а те не
многие смельчаки, которые вхо
дили в барханы Такла-Макан, 
находили себе гибель в f)acKa- 
ленных песках.

Начиная с 1920 года if до кон
ца 40-х годов нашего века, в те
чение почти 30 лет вокруг пу
стыни Такла-Макан постоянно 
кружились английские и амери
канские ученые, но ни один из 
них не осмелился проникнуть 
вглубь, чтобы открыть ее тайны.

А  тайны пустыни были по
истине удивительны. В 1953 го
ду в глубине Такла-Макан на 
расстоянии примерно 250 кило
метров от кромки песков послан
цы народного Китая обнаружи
ли поселение, в котором жило 
всего 50 человек. Отрезанные от 
всего мира его жители, в том 
числе и старейший среди них 
80-летний Аманэрхун, полагали, 
что Телиму — так называли они 
свое становище — и они сами 
являются единственными на све
те. Обитатели этого небольшого 
островка в море песчаной пу
стыни не знали, что такое, го
род, деревня, пшеничное зерно, 
фрукты, не говоря уже о других 
современных вещах и явлениях. 
Верхом достижений считались 
здесь кумыс и одежда из звери
ных шкур. Именно к  этому уди
вительному оазису в пустыне 
Такла-Макан и направилась экс
педиция Академии наук Китая, в 
состав которой входили ботани
ки. географы, биологи, почвове
ды и гидрологи.

Первые дни пути вдоль русла 
пропадающей в песках реки Ке- 
рии показались не особенно 
трудными. Однообразный без
жизненный пейзаж оживляли 
лишь встречавшиеся по пути 
остатки древних поселений, ко
торые угадывались по отполиро
ванным до блеска песком ство
лам деревьев. Это все, что оста
лось от некогда цветущих садов. 
Такла-Макан встретила непро
шенных гостей сердитой песча
ной бурей. Караван медленно 
двигался к  намеченной цели. 
Барханы, достигавшие иногда 
высоты ста метров, приходилось 
обходить кружным путе.м.

Когда экспедиция пришла к 
Телиму, ее приятно поразило то 
новое, что вошло в быт кочевни
ков за истекшие семь лет. В 
становище появились школа, но
вые дома, магазин, пошивочная 
мастерская, жители научились 
копать колодцы и возделывать 
поля.

Экспедиция недолго задержа
лась в Телиму. Она пошла даль
ше на север, где на расстоянии 
буквально нескольких десятков 
кило.метров среди бесчисленных 
песчаных барханов были обнару
жены солончаковые озера. Слов
но драгоценные камни сверкали 
они под лучами знойного солн
ца. Озера окружала густая сте
на древесной и травяной расти
тельности, в воздухе проноси
лись птицы. Так в сердце пусты
ни Такла-Макан был открыт не
обжитый оазис. занимающий 
большую площадь. Экспедиция 
собрала здесь образцы флоры и 
фауны. Были сделаны пробы 
грунта, пробурены первые шур
фы.

Китайские ученые — члены 
экспедиции — объясняют появ
ление оазисов в центре пустыни 
Такла-Макан тем обстоятель
ством. что водяные потоки, сте
кающие с заснеженных вершин 
Куэньлуня, находят себе путь 
глубоко под землей к  самому 
сердцу пустыни. Весьма воз
можно, что подземные хранили
ща находятся именно в центре 
песков. Об этом, кстати, говорит 
факт открытия этого обширного 
оазиса, который был вызван к 
жизни водой, поступившей из 
недр земли.

Где есть вода — там есть 
жизнь. Эта истина вдохновляет 
китайских ученых на дальней
шее наступление на пустыни — 
против «песчаного дракона», на 
борьбу за новые земли, новые 
пастбища и. наконец, за откры
тие в недрах земли новых со
кровищ для св«й^стр^аны^^^

(ТАСС).

31 января — концерт, танцы.
Начало в 8 часов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького 
в клубе ТЭМИИТа 

31 января — новый б о ж е 
ственный фильм «Оливер Твист». 
Сеансы: 9-20, 11-05, 12-50, 2-45, 
4-40, 6-35. 8-30, 10-25.

Зал кинохроники 
31 января — новый цветной 

.художественный фильм «Олекса 
Довбуш». Сеансы; 10, 11-45, 1-30,
3- 15, 5. 6-45. 8-30. 10-15. 

Кинотеатр имени И. Черных 
31 января. Большой зал - - н о 

вый художественный фильм
пер Твист». Сеансы: 9-40, 11-30.
1-20 3-10, 5, 6-50. 8-40, 10-30. Ма
лый зал — «Олекса Довбуш». Се
ансы: 9-30, 11-10, 12-50, 2-30,
4- 10, 5-50. 7-30. 9-10. 10-50.

Дом офицеров
31 января — «Оливер ’Лист». 

Сеансы; 10. 12, 2, 4. 6, 8. 10.
Клуб имени Сталина 

31 января — «Оливер Твист». 
Сеансы: 3-50. в. 8-10, 10-10. 

Межсоюзный клуб 
31 января — «Встреча с дьяво

лом». Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8. 10.
Типографии № 2 полиграфизда- 

та требуется счетчик бумаги.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Ленина. 66.

fMoeopom к лучшему 
в советско-американских 

отношениях**
НЬЮ-ЙОРК. 29 января. (ТАСС). 

Американская печать продолжает 
широко комментировать освобожде
ние Советским правительством 
2 летчиков американского самоле
та «РБ-47» и влияние этого шага 
на советско-американские отноше
ния. Газеты все чаще пишут о воз
можности улучшения отношений 
между Советским Союзом и Соеди
ненными Штатами Америки.

В статье, озаглавленной «Пра
вительство начинает нащупывать 
путь для плодотворных контактов 
с русскими», вашингтонский кор
респондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» Джорден пишет, что, осво
бодив 2 американских летчиков, 
«Хрущев перевел время в совет
ско-американских отношениях при
мерно на 18 месяцев назад — к 
тому времени, когда встреча на 
высшем уровне между Востоком и 
Западом стала реальной возможно
стью». Этим, добавляет он. Хруще
ву удалось «отодвинуть на задний 
план появившуюся за последнее 
время неприязнь и горечь». «Ра
стет надежда, подкрепляемая собы
тиями прошлой недели, — добав
ляет автор, — что можно рассчи
тывать на достижение соглашения 
по некоторым наиболее срочным и 
конкретным вопросам».

Должен ли новый «дух Глен 
Ора» заменить потускневший «дух 
Кэмп Дэвида»? — такой вопрос 
задает в своем сообщении из Ва
шингтона корреспондент газеты 
«Крисчен сайенс монитор» Стэн
форд. Стэнфорд объясняет, что 
Глен Ора — название загородного 
дома, который Кеннеди недавно 
снял в Мидлберге в штате Вирги
ния.

Анализируя некоторые послед
ние события, Стэнфорд отмечает 
«признаки того, что в советско- 
американских отношениях произо

шел поворот к  лучшему. Он добав
ляет, что если появится новый 
«дух Глен Ора», то, видимо, «он 
будет носить реальный характер, 
тогда как дух Кэмп Дэвида этим не 
отличался». Показателем настрое
ний общественности США служит 
опрос, проведенный институтом об
щественного мнения Гэллапа. Ре
зультаты опроса, как отмечает кор
респондент газеты «Чикаго сан 
энд тайме», говорят о том, что 
«большинство американского наро
да хочет, чтобы президент Кеннеди 
встретился с советским премьер- 
министром Хрущевым в этом го
ду». 54 процента опрошенных вы
сказались за эту встречу и только 
30 процентов — против, причем, 
как отметил сам Гэллап — руково
дитель института общественного 
мнения, — против встречи руково
дителей двух крупнейших госу
дарств мира высказались «люди, 
заявившие, что они голосовали за 
Никсона на выборах в I960 году».

Конг Ле—  
председатель 

национального военного 
комитета Лаоса

ХАНОЙ, 28 января. (ТАСС). Ка
питан Конг Ле назначен предсе
дателем национального военного 
комитета Лаоса— совместного вер
ховного командования правитель
ственных войск и боевых частей 
Патет-Лао, сообщила радиостан
ция законного лаотянского прави
тельства «Голос Лаоса».

Национальный военный комитет 
создан по решению министра ин
формации Фолсена, представляю
щего законное правительство Лао
са, и председателя ЦК партии Нео 
Лао Хак Сат — принца Суфану- 
вонга.

Задача комитета — укрепление 
мощи патриотических и вооружен
ных сил Лаоса, сотрудничества и 
солидарности между войсками за
конного правительства и боевыми 
частями Патет-Лао.

Распоряжение правительства Кеннеди
НЬЮ-ЙОРК, 28 января. (ТАСС). 

Как сообщает вашингтонский кор
респондент «Нью-Йорк тайме» Рэй
монд, правительство Кеннеди отда
ло распоряжение о введении стро
гого контроля над «резкими» поли
тическими выступлениями и други
ми «нежелательными» заявления
ми американских генералов и адми
ралов, Это распоряжение косну
лось, в первую очередь, начальни
ка штаба военно-морских сил США 
адмирала Бэрка, известного своими 
нападками на Советский Союз.

Как явствует из сообщения, по
лученного из авторитетного источ
ника, пишет Рэймонд, адмиралу 
Вэрку было предложено почти пол
ностью переписать речь, подготов
ленную им для произнесения в Ва
шингтоне 27 января, так как ее 
проект, по словам корреспондента, 
«привел в ужас» Белый дом и го
сударственный департамент. Речь 
Бэрка посвящена отношениям Сое
диненных Штатов с Советским Со
юзом.

Спорт
ФЕНОМ ЕНАЛЬНЫ Й 

РЕЗУ Л ЬТА Т ВАЛЕРИЯ 
ВРУМЕЛЯ

МОСКВА. 29 января. 
(ТАСС). Сегодня ночью 
на _ соревнованиях 
спортсменов общества 
«Буревестник» в Ленин
граде московский сту
дент Валерий Брумель 
добился феноменально
го достижения в прыж
ках в высоту. Он пре
одолел планку, уста

новленную на отметке 
2 метра 25 сантимет
ров. Таким образом, он 
показал лучший за веЙ 
мировую историю лег
кой атлетики ^зультат 
как для закрытых по
мещений (состязания 
проводились на зимнем 
стадионе), так и для 
открытых стадионов.

На первенство РСФСР по хоккею с мячом

Когда недооценивают противника
Игра первого круга 

между командами «Тор
педо» (Рубцовск) и 
«Торпедо» (Томск) за
кончилась победой руб
цовских хоккеистов со 
счетом 8:3. Позавчера 
одноклубники провели 
встречу второго круга. 
На этот раз хозяевами 
были томичи.

Гости рассчитывали 
на легкую победу и в 
первом периоде играли 
небрежно, не ожидая 
большого сопротивле
ния. Игра проходила 
на малых скоростях. 
Атаки были. вялыми. 
На одиннадцатой мину
те нападающие томской 
команды Ю. Авдонин и

Г. Кузнецов забросили 
по одной шайбе в воро
та противника. К  кон
цу периода алтайцам 
пришлось начинать с 
центра еще три раза. 
После этого томские 
торпедовцы успокои
лись, считая, что побе
да обеспечена. Они ста
ли играть небрежно.

Теперь команды по
менялись ролями; хо

зяева недооценили воз
можностей своих алтай
ских одноклубников и 
за это поплатились. Во 
втором периоде хоккеи
сты Рубцовска сквита
ли два гола, в третьем 
— четыре, пропустив в 
свои только один. В 
результате матч закон
чился вничью — 6:6.

В. ПОПЕЛЬ.

Томские
хоккеисты

продолжат
борьбу

Президиум Всерос
сийской федерации хок
кея назначил игры вто
рого тура по хоккею и 
хоккею с мячом в зачет 
второй зимней спарта
киады народов РСФСР.

Команда Томской об
ласти по хоккею с мя
чом принимает у себя 
хоккеистов Алтайского 
края — команду «Мо
тор» (Барнаул). Игра 
состоится 3 февраля.

Встреча по хоккею с 
шайбой будет проведе
на, в Томске 8 февраля 
на площадке стадиона 
«Труд». Честь Томской 
области защищает 
команда политехниче
ского института, кото
рая во втором туре 
встретится с хоккеиста
ми Новосибирской об
ласти — командой «Ди
намо», участвующей в 
соревнованиях по клас
су «А».

Горнолыжника выступила неудачно
В Горно-Алтайске за

кончились зональные 
соревнования слаломи
стов в зачет второй 
зимней спартакиады

народов РСФСР.
Команда томских гор
нолыжников ■ заняла 
третье место и, соглас- 

• но положению, лиши

лась права на дальней
шее участие в спарта
киаде. В основном не
удачно выступили том
ские слаломистки.

L

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ГОСБАНКА 
доводит до сведения населения, что с 1 

закоываются следующие обменные пункты в гор. Томске.
1 При политехническом институте (проспект имени Лени-

При лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате 
(поселок Черемошники).

3 Пои подшипниковом заводе (Северный городок).
В Томском районе обменные пункты закрываются с 6 фев-

раля-п Саиусьской ремонтно-эксплуатационной базе.
2. При Моряковской ремонтно-эксплуатационной базе.

ЭНЕРГОСБЫТ «ТОМСКЭНЕРГО*
ппрпттит яо сведения руководителей предприятий и учрежде-

двться только путем снятия соотяетствующнк сумм с расчетных

'Т с е Ѵ н ” ? ;еб""елш  до 1 февраля необходимо сообщить в 
энергосбыт свои реквизиты письменно или по телефону 21-51, 
дополнительно 2-64. Энергосбыт.

Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» требуются 
на постоянную работу: инженеры и 
техники (автодорожного и железно
дорожного строительства), электри
ки, строители, теплотехники, гидро
техники, сметчики, а также маши
нистки, переплетчики, светокопн- 
ровщицы, экспедитор для отправки 
технической документации н коче
гары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, 4-й этаж, отдел 
кадров, 2— 1

Совхозу «Заварзине* требуются 
на постоянную работу: шоферы 
автослесари со сдельной оплатой 
труда.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: Томский район, сов

хоз «Заварзино». телефон 24-51 
(три звонка). 2— 2

Томскому педагогическому ин
ституту требуются: бухгалтер рас
четной группы, столяр на сдель
ную работу, кочегар, вахтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 60. отдел кадров. 2—2

Томский горкомхоз доводит до сведения руководителей пред
приятий. организаций, учреждений и частных лиц, что на осно
вании решения горисполкома J'fe 810 от 23 декабря 1960 года 
срок заключения и перерегистрации договоров на земельные 
участки, занятые на территории города под открытые склады, 
киоски, ларьки, павильоны, фотографии, под склады строитель
ного материала на улицах города, а также по береговой полосе 
реки Томи и вдоль железнодврожных путей, в связи с измененн- 
е.м ставок арендной платы, установлен до 15 февраля 1961 г.

В случае самовольного пользования земельными участками 
после указанного срока арендная плата будет взыскана по но
вым ставкам с применением штрафа.

Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина, 73. комната 
57, телефон 47-10. 2— 1

РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩ Е № 2 
(Томск, Северный городок, корпус № 10, телефон 27-38)

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩ ИХСЯ НА ВЕЧЕРНЕЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ.

Училшце готовит токарей по металлу для з^иверсальяых ра
бот и рлесарей-инструментальщиков по штампам и приспособле
ниям для промышленных предприятий.

СРОК ОБУЧЕНИЯ — 1 год.
Принимаются лица, достигшие 17-летнего возраста и старше.
Принятые на обучение обеспечиваются стипендией.
Демобилизованным воинам Советской Армии при поступлении 

в училище предоставляется преимущество.
"Начало занятий с 1 марта 1961 года.

„САНТА МАРИЯ“
У  БЕРЕГОВ БРАЗИЛИИ

ПАРИЖ, 29 января. (ТАСС). 
Как видно из сообщений иностран
ных информационных агентств, 
лайнер «Санта Мария», захвачен
ный португальскими борцами за 
свободу, находился сегодня утром 
на расстоянии 50 морских миль от 
бразильского порта Ресифе. Агент
ство Франс Пресс передает, что 
руководитель восстания Энрико 
Галвао направил послание генера
лу Делгадо, в котором ои сообщает 
о своем намерении зайти в один из 
портов Бразилии, чтобы высадить 
пассажиров и пополнить запасы,- 
при условии, что его переговоры с 
представителями военно-морского

флота США «закончатся успеш
но».

Однако в связи с недавним реше
нием бразильского правительства 
конфисковать «Санта Марию» и 
передать ее в руки владельцев, 
Галвао, по предположению агентст
ва, может высадить пассажиров в 
открытом море, не заходя в терри
ториальные воды Бразилии.

Известно, что часть пассажиров 
является гражданами США, и их 
присутствие на борту «Санта Ма
рии» явилось предлогом для аме
риканского флота и авиации, что
бы установить «наблюдение» за 
движением лайнера.

П о л о ж е н и е  в К о н г о
Б о и  в К а т а н г е

НЬЮ-ЙОРК, 29 января. (ТАСС). 
В Катанге сохраняется напряжен
ное положение. По сообщению кор
респондента агентства Юнайтед 
Пресс Интернейшнл, охранка Чом- 
бе произвела новые массовые аре
сты в Элизабетвиле — главном го
роде Катанги. 27 и 28 января аре
стовано 175 человек по обвинению 
в «разжигании волнений» против 
марионеточного режима.

Возле Альбертвиля и в других 
районах Северной Катанги продол
жаются столкновения между вой
сками Чомбе и повстанцами племе
ни балуба. Последние два дня в 
городр Луэна — центре каменно
угольной промышленности Катан
ги — идут бои между повстанцами 
и катангской жандармерией. По 
сообщению агентства ЮПИ, бои 
возобновились после того, как 
жандармские части, осажденные в 
Луэне, получили подкрепление из 
Элизабетвиля, Железнодорожное 
сообщение между Элизабетвилем и 
Луэной поддерживалось в послед
ние дни только в результате прямо
го вмешательства войск ООН, со
провождающих все железнодорож
ные составы,

В сообщениях информационных 
агентств приводятся и другие све
жие факты прямого пособничества 
командования войсками ООН дей
ствиям марионетки Чомбе. По сло
вам корреспондента агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшлн, 
штаб войск ООН в Конго «серьез
но относится» к возможности пере
броски новых подкреплений войск

правительства Лумумбы из Восточ
ной провинции в Маноно (Север
ная Катанга) и принимает необхо- • 
димые меры, чтобы отразить эту 
«угрозу». В связи со слухами о 
появлении нового отряда войск за
конного правительства в районе 
Сентери в город Кабало, располо
женный восточнее Сентери. пере
брошен эфиопский контингент 
войск ООН.

ЛОНДОН. 29 января. (ТАСС).
Как передает корреспондент агент
ства Рейтер, войска ООН в районе 4  
Кабало (на границе Северной Ка
танги) создали кордон «с целью не 
допустить соединения между вой
сками Лумумбы и гарнизоном 
Маноно».

Эти части ООН были переброше
ны из Конголо — важного страте
гического пункта в Северной Ка
танге, который не был захвачен 
повстанцами балуба только потому, 
что там находились войска ООН. 
Представитель ООН заявил вчера, 
что теперь войска ООН полностью 
оставили Конго. Элизабетвильский 
корреспондент лондонской газеты 
«Санди тайме» передает, что на 
смену им прибыл отряд катангской 
жандармерии численностью в 500 
человек.

Корреспондент добавляет, что, 
подготовляя наступление на Мано
но. Чомбе срочно закупает воору
жение. Вчера Чомбе «подписал до
говор о покупке 50 бронеавтомоби
лей и двух самолетов «Дакота».
Эти самолеты будут пилотировать 
летчики, завербованные в Родезии 
и Южно-Африканском Союзе.

Рост стоимости жизни в США
НЬЮ-ЙОРК. 28 января. (ТАСС):* 

Министерство труда США сообщи
ло, что индекс стоимости жизни в 
декабре повысился до рекордного 
уровня — 127,5 процента от сред
него индекса за 1947—49 гг.

Руководитель бюро статистики

цен При министерстве труда Роберт 
Майерс заявил, что нет перспектив 
стабилизации цен. Цены повыси
лись. в частности, на молочные 
продукты, на хлеб, фрукты, овощи 
и медикаменты. Повысилась квар
тирная плата.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро-, ской области ожидается облачная 

метеорологического бюро, 31 янва- погода с' прояснениями, местами 
ря по Томской области ожидается слабый снег, ветер 3—7 метров в 
небольшая облачность, по крайним секунду, температура ночью 16— 
юго-западным районам слабый 21. при прояснениях — 23—28 
снег, по остальным — без осадков, градусов мороза, днем — 12— 17 
ветер юго-западный. 3—7 метров градусов мороза, 
в секунду, температура 18—23 
градуса мороза. I

В последуюіцие два дня по Том- Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томская нефтебаза доводит до 
сведения всех покупателей, что 
с 1 февраля 1961 года вводятся 
новые сниженные цены на автобен
зин.

Полученные и неотоваренные 
талоны на получение автобензина 
подлежат возврату на автозапра
вочные станции до 1 февраля 1961 
года. Позднее талоны перерасчету 
не подлежат.

Коллектив управления треста 
«Стройдеталь» с прискорбием 
извещает о преждевременной 
смерти

РЫ БКИНА 
Кузьмы Лазаревича

и выражает соболезнование 
семье покойного.

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫИ ИНСТИТУТ

об ъ являет набор на пятияівсячкы е под готови тельн ы е  кррсы
Прием заявлений начат с 15 января. *
За всеми справками обращаться в учебную часть института: 

г. Томск, переулок Макушина. 7.
Прием заявлений по понедельникам, вторникам, четвергам и

пятницам, с 1 час. дня до 8 час. вечера. ^ ^

Тресту очистки требуются груз
чики в рабочие на лошадях.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 47, телефон 48-16.

3 - 1

Регистрация служебных, комнат
ных н цепных собак (кроме охот
ничьих) производится в клубе слу
жебного собаководства ежедневно.

Обращаться; г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина. 3. 2— I

Томской областной конторе 
Стройбанка требуются инженер 
(для работы в конторе) и старший 
инспектор в пункт уполномоченно
го в г. Колпашево.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановнча, 5, телефон 31-35.

Бакчарскому райпотребсоюзу на 
постоянную работу в аппарат рай
потребсоюза и сельские потреби
тельские общества требуются: бух
галтеры, счетоводы, заготовители, 
продавцы, заведующие складами, 
кладовщики, плановик и ревизор.

Обращаться? Томская область 
с. Бакчар, райпотребсоюз.

Ремонтно-механическому заводу 
требуются: электромонтер 4 —5
разряда, слесари, знакомые с ре
монтом тракторов и экскаваторов.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
луг, 4, телефон 39-57. 2 —2

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» срочно требуют
ся электромонтеры и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица 
Сибирская. 5. отдел кадров. 2— 1

Хлебозаводу . 1 срочно тре
буется на постоянную работу бух
галтер (зарплата 65 рублей в ме
сяц).

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 2. 3 —2

Спецуправлению «Гидродор- 
мост» срочно требуется компрес- 
сорщик.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Школьный, 6. телефон 39-93. 2—1

Детской больнице 1 срочно 
требуются: конюх-возчнк, во
дитель мотороллера, разнорабочие 
и санитарки.

Обращаться: г. Томск. Москов
ский тракт, 4. 2— 1

Гр-н Б и р ю л и н  Ф едор Тимоф еевич, 
п р о ж и в а ю щ и й  в г, Том ске , п р о сп е кт  
им ени Ф р ун зе , 47, к в . 4, возбуж дает 
дело о р а сто р ж е ни и  бр а ка  с гр -ко й  
Кайновой  Р аисой И вано вной, п р о ж и 
ваю щ ей в г. Том ске , у л и ца  Гоголя. 
36.

Дело п о д л е ж и т рассм о тр е н и ю  в 
Том ском  го р о д ско м  народном  суде.

Г р -ка  Л у ч к о  Н адежда Гавриловна, 
п р о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , у л и ц а  Р о
зы  Л ю кс е м б у р г, 72, к в . 1. возбуж дает 
дело о  р а сто р ж е ни и  б р а ка  с  гр -ном  
Л у ч к о  В ладим иром  Григорьевичем , 
п р о ж и в а ю щ и м  в г . Том ске .

Дело п о дл е ж и т рассм о тр е н и ю  в 
TO.MCKOM городс ко м  народном  суде.

Гр-н С та р и ко в  В и к то р  Я ковл евич , 
п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том ске , ули ца  
Завокзальная . 12. к в . 1. возбуж дает 
дело о р а с то р ж е н и и  бр а ка  с  гр -ко й  
С тари ковой  Л ю дм и лой С ем еновной, 
п р о ж и в а ю щ е й  в Т ом ской  области, 
ст. ТУган.

Дело под л е ж и т рассм о тр е н и ю  в 
Том ском  го р о д ско м  народном  суде.
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